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Ata n° 007/2017 da Audiência Pública referente ao reajuste da taxa de esgoto 1 
em Barra do Garças 2 

Aos 28 (vinte e oito) dia, do mês de setembro, do ano de 2017 (dois mil e 3 
dezessete), às 19h, em sede própria, reuniram-se os Vereadores, autoridades 4 
municipais e comunidade para a 7ª Audiência Pública do ano de 2017. O vereador 5 
Alex Matos diz: Boa noite! Com os nossos quinze minutos de tolerância, a 6 
audiência foi marcada para sete horas da noite. Nós estamos iniciando mais esse 7 
momento de cidadania em que podemos externalizar as nossas ideias, tendo por 8 
base o tema específico, que é a taxa de esgoto da Águas de Barra do Garças, nós 9 
vamos nortear as discussões. É lógico que aqui eu já sei de várias pessoas que vão 10 
agregar reivindicações a esta pauta e com o passar das falas a gente vai ver quais 11 
sãos essas reivindicações no âmbito da Águas de Barra do Garças. 12 
Encaminharemos depois esta fala que está sendo gravada e vai virar uma ata, vai 13 
depois junto com a assinatura que vocês todos realizaram ali embaixo na escada, 14 
no livro ata. Vamos tirar uma cópia junto com a ata e encaminhar para a empresa 15 
e, lógico, deixar à disposição de quem quiser da sociedade para poder tomar outros 16 
encaminhamentos que achem correto. Antes de começar gostaríamos de dizer o 17 
seguinte. Nós fizemos no dia, já começando, foi agora no final de agosto, 18 
solicitamos a marcação desta audiência pública. Então, ela foi solicitada aqui de 19 
forma oficial, salvo engano, na última semana do mês de agosto e foram 20 
encaminhados convites para as representações sociais e para a empresa também 21 
foi enviado um comunicado para estarem aqui hoje apresentando, principalmente, 22 
o que nós chamamos de base de cálculo para se chegar a taxa de esgoto como 23 
estamos vivendo hoje. E a empresa nos mandou hoje, ontem, desculpa, um ofício 24 
solicitando mais tempo, mais prazo. Então, ela diz assim: “Em atenção ao 25 
requerimento, a concessionária, em virtude do curto período para programação 26 
dos compromissos e respectivos agendamentos, conta com a compreensão de 27 
vossas senhorias para que seja reagendada essa fala para 9/10”. Ou seja, sem ser 28 
essa segunda, na outra segunda-feira às sete horas da noite. Então, a explicação 29 
deles, segundo essa resposta, ocorrerá dentro de duas segundas-feiras, o que não 30 
inviabiliza a nossa ação aqui hoje porque a nossa ação é justamente essa, 31 
inicialmente nos posicionarmos com relação ao que a gente acha, Jaime, que deve 32 
melhorar nesse trato com a população, o que nós não acreditamos ser coerente em 33 
termos de cobrança, entre outras coisas que estaremos falando aqui no decorrer 34 
desta audiência de hoje. Para finalizar esse primeiro momento comigo, vou passar 35 
para o Cleber falar com vocês em relação ao contrato, no mês de fevereiro quando 36 
do decreto do prefeito de aumento na taxa, a Casa sentou e estudou o contrato e 37 
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fez os seguintes questionamentos em forma de requerimento ao Executivo e à 38 
própria empresa: Quais os critérios foram utilizados para universalização desse 39 
serviço? Quais os dados que comprovam que as obras de esgoto, as obras físicas 40 
de recepção de esgoto, já haviam atingindo 75% da rede que está em operação? 41 
Depois. Não há um desequilíbrio financeiro, excesso de lucro? Bairros como o 42 
Cristino Côrtes, Sena Marques e alguns locais do bairro São João, ainda não pode 43 
interligar a rede de esgoto. Então, tem enterrado, mas não há ligação para o 44 
tratamento. Como está o cumprimento do termo de ajuste de conduta, TAC, 45 
proposto pelo Ministério Público? Estão considerando o disposto no artigo 39 da 46 
lei 11.445 de 2007, que trata, e esse aqui é muito sensível a todos nós, do poder 47 
financeiro da população, especialmente para Barra do Garças cujo a renda per 48 
capita, isso é dado estatístico, corresponde a setecentos e oitenta reais, uma das 49 
mais baixa do país. Então, com esse requerimento, o prefeito na época revogou o 50 
decreto pedindo que eles explicassem isso ao Executivo. E segundo nós tivemos 51 
conhecimento, eles explicaram ao Executivo e houve o decreto novamente em 52 
maio. Então, a partir daí surge nosso questionamento e estamos aqui para isso 53 
hoje. Parabéns a todos vocês que estão hoje aqui. É nossa obrigação enquanto 54 
legisladores. Está aqui o chefe de gabinete, Eduardo, que veio também 55 
acompanhar, os vereadores Murilo, Garrincha, Neto, Zé Gota, Cleber, Joãozinho, 56 
Jaime. Então, todos aqui tendo a obrigação de escutar a população e tomar os 57 
rumos mais coerentes para que a gente, juntos, consiga atingir nossos objetivos. 58 
O vereador Dr. Cleber diz: Boa noite! Sejam bem-vindos. Como o vereador Alex 59 
havia dito aqui, foi feito um questionamento em fevereiro. O vereador Julio Cesar 60 
está lá inserido no meio da turma. Houve o que? Teve um contrato, vou fazer um 61 
breve relato do que é a situação da antiga Emasa, hoje Águas de Barra do Garças. 62 
No passado era Sanemat, acho que muitos aqui lembram, era uma empresa, 63 
autarquia do Estado, e essa autarquia ainda não deixou de existir. Ela ainda existe, 64 
porém só em Pedra Preta que funciona em razão das ações trabalhistas e uma série 65 
de outros processos, ela não pode ser extinta. Mas, nos demais município do 66 
Estado ela foi extinta e passou para os municípios o controle da água. Em 2003, 67 
foi feito um contrato, o município terceirizou, ele fez uma concessão pública do 68 
controle da água e do esgotamento sanitário de Barra do Garças para a então 69 
empresa Emasa. Em 2013, a Emasa pediu permissão para transferir o controle 70 
acionário da empresa para o grupo AEGEA, que é um grupo do Rio de Janeiro e 71 
que tem um amplo e vasto controle em vários Estados e cidades. No nosso Estado, 72 
por exemplo, assumiram Cuiabá agora recentemente também, Águas de Cuiabá. 73 
Então, esse grupo assumiu Barra do Garças e em 2013 foi feito um aditivo 74 
contratual. Esse aditivo contratual foi feito para alterar algumas cláusulas daquele 75 
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contrato de 2003, que foi feito com a, então, Empresa Mato-grossense de Água e 76 
Esgoto, a Emasa, e algumas adequações principalmente no que diz respeito a 77 
prazos de universalização do esgoto. Pois bem, reza nesse contrato, nesse aditivo 78 
contratual que foi assinado em 2013 com a atual administração, que era a 79 
administração na época, que até 2033 a empresa deve ter, no mínimo, a 80 
universalização para 95% da população urbana de Barra do Garças, deverá ter o 81 
esgoto tratado e água tratada em cada residência do município. 95% das 82 
residências deverão ter até 2033. E até 2019, a empresa tem que estar 83 
disponibilizando, no mínimo, 80% da população urbana. A concessionária deverá, 84 
até dezembro de 2016, disponibilizar o sistema de esgoto para, no mínimo, 75% 85 
da população urbana e aqui é que nos atemos. É nesse 7.2 da cláusula segunda 86 
desse aditivo, tem o item 7.2, que diz que até dezembro de 2016 deverá estar 87 
disponibilizado o sistema de esgoto para, no mínimo, 75% da população urbana. 88 
Pois bem, junto com isso aqui foi feito um TAC junto com o Ministério Público 89 
e esse eu tenho muita propriedade para falar porque eu assinei como diretor do 90 
órgão ambiental do Estado, eu participei desse TAC, montamos o TAC e esse eu 91 
tenho total conhecimento dele. E nesse TAC consta também que deveria ter uma 92 
ampliação ou uma alteração do sistema de tratamento de esgoto. O tratamento de 93 
esgoto que tem hoje não suporta se cumprir isso. Não suporta se cumpri isso aqui. 94 
Primeiro item, o que deve ser visto e que foi perguntado e não foi respondido a 95 
contento na época, eu tenho até os estudos técnicos guardados comigo para ser 96 
utilizado no momento oportuno. Outro detalhe, essa questão de 75% consta 97 
também nesse mesmo aditivo contratual, que uma vez completando os 75% de 98 
cobertura, a TRE, taxa referencial, passa a ser de 80% sobre a TRA, a taxa 99 
referencial de água, a tarifa de água. Então, 80% sobre a tarifa. Perfeito, isso não 100 
é ilícito, está na lei 11.475, que é a lei de saneamento federal. 11.445, desculpa. 101 
Então, perfeito, ela pode ir até a 100%, a lei determina. Porém, existe uma regra 102 
nesta lei que diz: razoabilidade e proporcionalidade. E é isso que nós 103 
questionamos e que a empresa não soube me responder, foi um questionamento 104 
particular que eu fiz. Barra do Garças não suporta, 70% da população não suporta 105 
um aumento desse. Então, o que nós queremos é que a empresa sente à mesa e 106 
reveja isso. Essa questão de proporcionalidade e razoabilidade em questão de 107 
poder econômico da população, não suporta. Ontem, teve um professor de 108 
educação física da cidade que me procurou apresentando a conta dele, porque ele 109 
sabia que tinha hoje reunião, não vou citar nome para não pessoalizar a situação. 110 
Ele trabalha e recebe um salário mínimo e a esposa dois salários mínimos, e uma 111 
conta que era de R$ 90,00 foi para R$ 280,00. Então, é um impacto para um 112 
trabalhador que ganha um salário, é um impacto. E é isso que deve ser revisto. 113 
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Mas, antes de judicializar, de qualquer situação mais específica, a gente queria 114 
que a empresa sentasse à mesa junto com o gestor, conosco, ouvisse a população 115 
e pensasse neste ponto. O ponto da proporcionalidade, da razoabilidade e do poder 116 
econômico da população de Barra do Garças. Nós somos uma população que vive 117 
do comércio, nós não temos indústria, nós temos uma indústria de projeção no 118 
nosso município, e não temos outra. Somos uma cidade que vive de comércio e 119 
serviço, pecuária, o agronegócio que está enfraquecido ultimamente, e vivemos 120 
de serviço. Somos uma cidade prestadora de serviço, serviços educacional, 121 
serviços médicos e os demais serviços, comércio. E a per capita do município não 122 
comporta um aumento desta magnitude. O que a gente quer é que a empresa possa 123 
sentar e tentarmos chegar a um denominador comum, que não tenha, que não haja 124 
um prejuízo para a empresa porque ninguém vai trabalhar de graça. Ela não está 125 
aqui para fazer filantropia, é uma empresa, vive de lucro, é uma empresa privada, 126 
mas também nós precisamos ter um meio termo. Nós precisamos colocar um fiel 127 
na balança, tentar que não seja tão ruim para o consumidor, o cidadão, o barra-128 
garcense, mas que também não seja ruim para a empresa. Nós precisamos colocar 129 
um termo nisso e para isso a gente tem que sentar e conversar. A empresa pediu 130 
até o dia 9 um prazo, esse prazo evidentemente foi dado, eles estão conversando 131 
entre eles. A notícia que nós temos é que eles vão conversar com a diretoria, ou 132 
seja, não estão de braços cruzados, o que a gente entendeu e ouviu deles é que 133 
eles também estão buscando junto à diretoria, presidência, gestão da empresa que 134 
não é aqui, quem gere essa empresa de Barra do Garças é Campo Grande. A matriz 135 
que gere aqui é Campo Grande, os gestores, o jurídico dessa empresa, é em Campo 136 
Grande, Mato Grosso do Sul porque lá a água é deles também, é uma empresa 137 
muito grande, um grupo muito grande, muito forte, mais um motivo que eu vejo 138 
que poderia ter um meio termo. Então, vamos aguardá-los até o dia 9, quero 139 
acreditar que haja um denominador comum que nós possamos ponderar e tentar 140 
ver uma forma de que não fique ruim para nenhum dos dois lados. O papel nosso 141 
é esse, como disse o vereador professor Alex, é trazer aqui e mostrar para vocês, 142 
apresentar o que já foi feito e ouvi-los também porque a voz das ruas precisa ser 143 
ouvida, a ponta do bairro, lá no Novo Horizonte, no Palmares, Vila Maria, nós 144 
precisamos saber o problema que tem lá. Eu já tive alguns dizendo de problemas, 145 
como disse o Alex, de locais que não vai água, não tem água. Então, isso também 146 
precisa ser levado à empresa, isso tem que ser levado ao conhecimento deles. 147 
Então, existem falhas que tem que ser sanadas. Mas, essa audiência pública é para 148 
tornar público o que está acontecendo, que existe um contrato que foi feito lá em 149 
2003, esse contrato está vigente, foi feito um aditivo nesse contrato em 2013 e o 150 
contrato está vigente, ou seja, é o mesmo contrato, o que mudou foi o controle 151 



   

             Estado de Mato Grosso 
              Câmara Municipal de Barra do Garças  
              Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Silva  
      

 
 (66) 3401-2484 / 3401-2395 / 3401-2358 / 0800 647 6811 

barradogarcas.mt.leg.br – fb.com/camaramunicipalbarradogarcas 
Rua Mato Grosso, N° 617, Centro, Barra do Garças – MT, CEP: 78600-000 

camarabg@gmail.com / imprensa@barradogarcas.mt.leg.br / ouvidoria@barradogarcas.mt.leg.br 
 

acionário da empresa, que passou para o grupo AEGEA, e mudou também os 152 
prazos, eles foram alterados, que vai até 2033 para universalização do esgoto. 153 
Então, aumentos virão. Mas, eu penso assim, se o serviço é prestado a contento e 154 
realmente essa universalização houve, tudo bem. Agora nós precisamos colocar 155 
um parâmetro que a população consiga manter, consiga pagar, consiga arcar 156 
porque, é óbvio, isso é bom até para a empresa. Porque se a pessoa não consegue, 157 
ela não paga. Se não paga, inadimplência. Se ela não recebe, essa pessoa não paga, 158 
não tem água e começa um problema social de uma envergadura que talvez nós 159 
nem imaginemos. Então, o que nós queremos é tentar apaziguar isso e ver uma 160 
situação que fica bom para todos. Algum vereador, alguém quer usar a palavra 161 
para expor? Um senhor diz: Sobre o aumento de noventa para duzentos e oitenta, 162 
foi aumento de consumo, qual é a explicação para esse aumento? O vereador Dr. 163 
Cleber diz: O que acontece é o seguinte, o consumo de água talvez é o mesmo, só 164 
que o percentual que era cobrado sobre a taxa, a tarifa de água, era um, esse 165 
percentual agora foi para 80%. Então, vamos supor, ele era de cinquenta, se não 166 
me engano, então se você pagava noventa de água, você ia pagar quarenta e cinco 167 
reais de esgoto, agora hoje foi para 80%. O vereador Julio Cesar diz: Vale ressaltar 168 
a pergunta do senhor, que em 2016 também houve um decreto, não só do aumento 169 
da rede de esgoto, mas, sim, também do aumento da água de Barra do Garças. 170 
Então, se a gente pegar nossos talões de cinco anos para cá, desde 2013, houve 171 
um aumento não só da rede de esgoto, Renato, mas também da água, do custo da 172 
água. Então, uma coisa puxou a outra, se aumentou a água, aumentou a rede de 173 
esgoto, e agora que estava com 50%, chegou a 80%. Eu gosto sempre de ressaltar 174 
em todas audiências públicas e embates que temos na câmara municipal, como foi 175 
dito muito bem pelos vereadores que antecederam, sobre a arrecadação dessa 176 
empresa. Um dos motivos do decreto do prefeito, a justificativa do prefeito, foi 177 
de perca inflacionária. Eu fiz só uma pergunta no dia que o representante da 178 
empresa estava aqui. Quanto vocês investiram na empresa? Quanto vocês 179 
investiram em Barra do Garças? Eles falaram que investiram doze milhões de 180 
reais até aquele momento, parabenizei. Mas, eu fiz outra pergunta. Quanto vocês 181 
arrecadaram? Ele falou que não poderia me responder isso, está em ata aqui na 182 
câmara municipal, que ele teria que falar com o prefeito. Eu não sabia que a 183 
empresa o prefeito tinha que dar a última palavra. Mas, nós procuramos o 184 
Ministério Público e recebemos que em três, quatro anos, isso a dois anos atrás, 185 
eles receberam mais de cinquenta milhões de reais. Investiram doze milhões e 186 
arrecadaram cinquenta milhões. Então, esse discurso, esse decreto que o prefeito 187 
alegou que teria que aumentar para que a empresa não tivesse perca, caiu por terra. 188 
Porque isso, se a maioria da população entender, inclusive nós fizemos um 189 
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abaixo-assinado, temos uma ação popular, se os vereadores me permitirem, todas 190 
as reclamações, porque tem uma ação popular que nós encabeçamos naquele 191 
momento quando chegou a 80% e também tem uma ação cível pública do 192 
Ministério Público e nós anexamos essa ação, e se os vereadores me permitir, nós 193 
vamos também anexar essa audiência pública junto a essa ação do Ministério 194 
Público Estadual e junto a essa ação cível pública, que nós encaminhamos, para 195 
fortalecer isso que os vereadores vem dizendo aqui, que eu acredito que esse 196 
aumento é abusivo, até porque não houve perca. Queremos o investimento, há 197 
muita reclamação aqui, nós como vereadores sabemos, que principalmente nos 198 
bairros periféricos está faltando água. Essa semana, Alex, eu fiz quatro, cinco 199 
visitas principalmente aqui no centro do município, na área central. As pessoas 200 
que pagavam, Miranda, em torno de cinquenta, setenta reais, tem pessoas que 201 
pagou quinhentos reais de água, teve pessoas que aumentou de cento e cinquenta 202 
para seiscentos reais. Se a gente pegar, hoje muitas pessoas no centro da cidade 203 
estão pagando mais água do que energia, porque isso nunca aconteceu. Do próprio 204 
promotor que fizemos o levantamento quando eu encabecei esse abaixo-assinado, 205 
o promotor fez o levantamento que Barra do Garças tem a água mais cara do 206 
município, do Brasil, aliás, e chegando a 100%, acho que vai ser do mundo, não 207 
é? Porque com 80% nós já temos a água mais cara do Brasil, com 100% a gente 208 
vai chegar a um patamar que não tem condições da população pagar até porque, 209 
como disse o professor Cleber, o IDH nosso é muito baixo, a maioria das pessoas 210 
recebem um salário mínimo. Ainda, nos bairros periféricos as pessoas estão 211 
reclamando, mas não estão reclamando tanto, Marcia, porque não chegou a rede 212 
de esgoto, porque quando chegar a rede de esgoto na Vila Maria, São José, 213 
Palmares, nesses bairros que as pessoas, vamos dizer assim, tem uma renda per 214 
capita menor que a área central, que isso é normal, aí sim as pessoas vão ter. Cem 215 
reais a mais para uma pessoa que recebe um salário mínimo, como o professor 216 
Cleber disse, é muita coisa, é o dinheiro do gás, da sua cesta básica. Então, eu 217 
acredito que essa audiência pública vai estar nos ajudando a estar informando ao 218 
Ministério Público, ao judiciário, como eu disse, se eles me permitirem, sobre 219 
tudo isso que vem acontecendo no município de Barra do Garças sobre esse abuso 220 
da rede de esgoto e da Águas de Barra do Garças. Não descrimino a empresa até 221 
porque, Jaime, empresário vem para lucrar, ele está aqui para lucrar, ele vem, 222 
qualquer pessoa, como a maioria das pessoas são empresárias, se tiver uma 223 
licitação que ele vai ganhar aí em torno de dez, quinze milhões por ano, quem não 224 
quer? Quem teria que ver isso na hora de assinar a concessão em 2013 era o atual 225 
prefeito que assinou a concessão, inclusive o discurso dele era de devolver a água 226 
para o município, que particularmente acho errado, porque acho que teria que 227 
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continuar na mão da empresa, mas que nessa assinatura de convênio em 2013, ele 228 
teria que rever essa questão de não permitir, como no artigo 7.1 do contrato, que 229 
é onde que fala desse aumento gradativamente da rede de esgoto. Então, pessoal, 230 
estou à disposição da população. Parabéns aos vereadores pela audiência pública. 231 
O senhor Arlindo diz: Eu vou aproveitar o momento já que o vereador está 232 
estudando essa parte da água. Uma média nacional, tem condições de se verificar? 233 
A média nacional para se ver se é o caso. O vereador Julio Cesar diz: Qual é o 234 
nome do senhor? Arlindo. O vereador Julio Cesar diz: Sr. Arlindo, eu estive no 235 
MP, que é o Ministério Público, a média nacional é em torno de 50, 60%, isso 236 
alcançando 80% da rede de esgoto, que diz a empresa que está aqui em Barra do 237 
Garças, que eu duvido muito, inclusive fizemos um requerimento, eu, vereador 238 
Zé Gota, Cleber, Alex, pedindo à SEMA esses dados. Primeira coisa, essa bacia 239 
de decantação que é a mesma de quinze anos atrás, então se aumentou a coleta de 240 
rede de esgoto, acho que teria que aumentar a lagoa de decantação, aumentar 241 
alguma coisa nesse sentido. Várias coisas que nós puxamos, fizemos esse 242 
levantamento, requerimento, inclusive não nos foi respondido. O único que foi 243 
respondido foi da arrecadação da empresa, mas infelizmente para que fosse 244 
respondido, nós tivemos que buscar o Ministério Público. O senhor Arlindo diz: 245 
Só para reforçar a pergunta. O valor dos dez metros cúbicos, que em todos os 246 
municípios no Brasil a referência é dez metros, o custo dos dez metros a nível 247 
nacional, como é? Porque não é só o esgoto. O vereador Alex diz: Nós não temos 248 
esse número, é algo pra gente pesquisar porque principalmente na segunda quando 249 
eles vierem aqui apresentar os dados e tal, a gente também fazer esse 250 
apontamento, isso é importante. O vereador Dr. Cleber diz: Sr. Arlindo, existe 251 
uma tarifa social, mas no aditivo não consta qual é a volumetria dessa tarifa social, 252 
qual é a metragem. O mínimo são dez metros, isso eu sei, todos os lugares 253 
normalmente são dez metros cúbicos, o valor nacional. Aqui no contrato reza que 254 
haverá um tarifa social, que seria o que? Uma isenção até determinado para 255 
determinadas pessoas desde que não prejudique o controle econômico do contrato, 256 
a saúde econômica do contrato, a viabilidade. Poderá haver através de decreto do 257 
prefeito, decreto do Executivo, essa tarifa social e com regras nesse decreto. Mas, 258 
eu desconheço até o momento o decreto. Se tem, eu confesso que não tive acesso 259 
e não fui atrás verificar esse decreto da tarifa social. O vereador Alex diz: E aí 260 
fica uma “tarefinha” pra gente descobrir essa média nacional, o metro cúbico ou 261 
os dez metros cúbicos, para a gente estar trazendo nesse dia. O senhor José Nilton 262 
diz: Hein Alex, só falar o seguinte. A empresa fala tanto em economia e não tem 263 
nenhum projeto para quem economiza e tem mais uma, o pessoal que mora no 264 
São José, Vila Maria, eles tem que se deslocar de lá para vir pagar a conta no 265 
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centro. Então, a empresa não faz nada para a população. Eu moro no Sena 266 
Marques e a minha água falta todo dia cinco horas. Como eu vou consumir os 267 
meus dez mil litros de água, se não tem água? Então, eu preciso ter da empresa 268 
um respaldo porque todo dia cinco horas falta água. Então, não vou ter os meus 269 
dez metros de consumo. Então, a empresa tem que fazer projeto também, já que 270 
ela é uma empresa grande, para quem economiza ter benefício e também ter os 271 
postos pra gente pagar. Eu moro no Sena Marques, mas quem mora na Vila Maria, 272 
São José, tem que se deslocar de lá, pagar um mototáxi ou um coletivo para vir 273 
pagar uma fatura. Meu nome é José Nilton, sou morador do Sena Marques. Outra 274 
coisa, além de tudo, a minha tarifa custa R$ 25,00 e o meu corte custa R$ 27,00. 275 
Às vezes eu viajo e quando chego tenho que pagar R$ 27,00 para religar. O 276 
vereador Alex diz: Muito bom, então vamos fazer essa identificação, José Nilton. 277 
Isso é muito importante porque é uma reclamação que estamos recebendo aqui 278 
também com a quantidade de funcionários, que diminuiu. Tivemos uma situação 279 
no final de semana que cortaram a água na sexta-feira, houve algum corte de água, 280 
algum problema de abastecimento e no sábado tiveram na emergência e só tinha 281 
uma equipe. Como uma equipe abastece setenta mil habitantes em termos de 282 
atendimento emergencial? Então, uma empresa que tem esse lucro, que foi falado 283 
aqui, tem que ter mais equipes aos finais de semana, emergencial, para atender, 284 
porque fomos no sábado e a emergência não deu conta de atender e, mesmo na 285 
segunda-feira voltando as equipes só foram atender no final da tarde. Então, é 286 
mais uma situação, além da emergência, ter esse atendimento descentralizado. 287 
Porque não colocar postos de pagamento fora da cidade. Nós estamos com um 288 
trabalho agora, praticamente todos estão envolvidos, encabeçado pelo Neto, que 289 
é o S.O.S Araguaia/Garças, e uma das metas tem que ser essa, economia de água, 290 
não é Neto? Então, a empresa tem que criar uma política de incentivo, quem 291 
menos gasta, consume, também tem que pagar menos, tem que ter uma série de 292 
outros incentivos. Muito bem pontuado. Por favor, Jaime. O vereador Jaime diz: 293 
Boa noite a todos. O Jaime Rodrigues, vereador. Eu entendo o seguinte, Barra do 294 
Garças fez um mal negócio lá em 2013 quando privatizou a água de Barra do 295 
Garças, da forma que foi feito, e por conseguinte esses aditivos, a mudança de 296 
empresa vem encarecer a água e o esgoto de Barra do Garças. Da forma que está 297 
a gente entende que o preço está abusivo, muito abusivo, tem que ser revisto. 298 
Felizmente, os atos da administração pública pode ser revisto a qualquer tempo, 299 
é o que nós estamos tentando fazer, baixar os preços porque o custo está muito 300 
alto. Isso está claro, todo mundo está falando, a cidade toda. Aqui tem ponto 301 
comercial que está pagando, consumindo bem pouco, duzentos, trezentos reais de 302 
água, muito caro. E, como foi dito aqui, a renda da população de Barra do Garças 303 
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é baixa e que também não justifica o aumento que está tendo. Então, nós estamos 304 
aqui nessa audiência pública para tentar, e vamos às últimas consequências, 305 
abaixar o preço do esgoto já que a média nacional não chega a 60%, Barra do 306 
Garças praticando 80%. É abusivo esse aumento, há um lucro muito grande de 307 
uma empresa do Rio de Janeiro, que veio para cá, que não foi estudado esse 308 
aumento, essa escala de aumento, não foi estudado de acordo com o poder 309 
aquisitivo e com a realidade do município. Então, fica aqui o meu protesto e nós 310 
estamos trabalhando, população de Barra do Garças, para baixar esse valor da 311 
água, que já é abusivo, e o valor do esgoto que vem agregar em cima um aumento 312 
muito grande. Porque se você tiver um aumento de 10% da água, isso dá um 313 
reflexo muito grande, ao invés de ser 10% vai ser 20% se fizer os cálculos certinho 314 
no impacto da rede de esgoto. Então, fica aqui meu protesto também e nós estamos 315 
trabalhando para isso. O senhor Renato diz: Boa noite a todos e todas. Eu sou o 316 
irmão Renato, há trinta e seis anos moro em Barra do Garças, e não vou fazer aqui 317 
um discurso, mas, sim, um desabafo. São trinta e seis anos já de Barra do Garças 318 
e eu não sou cidadão, cidadão é quem vem de outra cidade morar aqui ou quem 319 
cai de paraquedas e recebe um título de cidadão. Eu quero aqui fazer um desabafo 320 
porque é triste essa situação desse aumento dessa tarifa de esgoto. Eu não sei de 321 
onde sai tanta m*** para ser cobrado dessa forma, porque nem o caminhão do 322 
pipa azul, que puxa as m*** e as águas, os mijos de dentro das fossas, está cheio 323 
desse tanto. Eu estou aqui fazendo um desabafo porque existe três tipos de 324 
vereadores do Brasil. Aqueles que chegam por oportunidade, mas pensando em si 325 
próprio. Existe o outro vereador que chega por causa do salário. Existe o outro 326 
vereador, sem exceção, também os deputados, senadores, governadores e 327 
presidente, para defender o povo e eu sou povo e cidadão e entrei nessa guerra e 328 
desde já quero aqui parabenizar vereador professor Alex, professor Sivirino, 329 
professor Dr. Zé Gota, quero também parabenizar Julio Cesar e Dr. Cleber. Vocês 330 
estão de parabéns. Eu não vi vocês nos palanques de Barra do Garças porque eu 331 
fui candidato a vereador e tive 153 votos conquistado, deito e durmo de cabeça 332 
tranquila. Eu não gastei um centavo na minha campanha para vereador. Eu só 333 
gastei saliva da boca e botina do pé e fui à rua e encarei o cidadão barra-garcense, 334 
e não fiz nenhuma promessa. E muitos dos vereadores que estão aqui, que esteve 335 
comigo nos palanques, fizeram promessa para o povo dizendo: “Eu estarei 336 
defendendo o direito de vocês. Eu estarei lá fazendo a vontade do povo”. Nós não 337 
podemos deixar que vereadores da nossa cidade, que foram eleitos, querer passar 338 
por cima da vontade do povo, viu vereador Garrincha. Ser vereador não é só estar 339 
aqui preocupado com cachorro, gato, papagaio lá fora não, é louvável o seu 340 
trabalho e nós somos amigos há mais de vinte anos e eu te parabenizo pelo seu 341 
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trabalho. Mas, os dez vereadores que votaram a favor desse projeto. Precisa 342 
fiscalizar o prefeito, professor Alex. Precisa visitar as obras do prefeito que estão 343 
inacabadas. Ontem eu fiz um vídeo nas Águas Quentes e parabenizei o prefeito 344 
Roberto Farias porque começou novamente as obras nas Águas Quentes, e ele tem 345 
que receber os parabéns. Mas, antes disso, eu fiz um vídeo mostrando uma obra 346 
inacabada lá para deficientes e lá estava caindo crianças e idosos e se machucando. 347 
Ontem eu fiz um vídeo e disse: parabéns prefeito, eu votei em você, pedi voto 348 
para você nos palanques e ouvi da sua boca dizendo, “o meu mandato será melhor 349 
do que o primeiro”. E eu não sei o que está acontecendo com o prefeito, as obras 350 
inacabadas, aí veio a faixa azul que está aí também devagarzinho as coisas estão 351 
ainda, era só uma rua, agora já vai para a segunda, terceira, quarta. Aí amigos de 352 
Barra do Garças, eu quero agradecer você que veio aqui nessa noite, que largou 353 
seu compromisso, suas novelas. Era para isso aqui está lotado de cidadãos e 354 
moradores de Barra do Garças, mas que pena que o povo é covarde, o povo não 355 
está aqui, que pena. Eu vim como filho porque eu amo essa cidade. Eu não estou 356 
aqui fazendo campanha política porque nem candidato sou mais, mas eu vou 357 
apoiar alguém que tem compromisso com o povo. Aumentaram também a taxa de 358 
energia, meu Deus do céu, e vai vim IPTU por aí. Depois que comecei a fazer uns 359 
vídeos, no meu direito democrático, cobrando do prefeito Roberto Farias as obras 360 
inacabadas, cobrando dele como cidadão e votei nele, meu Deus do céu, vou ter 361 
que bloquear meu Facebook. Sabe por que, Sivirino? São tantas denúncias. Aí eu 362 
fico pensando, o que os dez vereadores que estão do lado do prefeito estão fazendo 363 
aqui nesse lugar, que não fiscaliza essas obras? Os vereadores que estão apoiando 364 
o prefeito estão aqui porque são funcionários do povo e o povo paga bem pra eles. 365 
O prefeito é funcionário do povo e recebe bem para isso também. Sabe o que está 366 
faltando? Compromisso com o povo. O povo está angustiado, aí eu lembro lá da 367 
palavra de provérbios 29, Jonathan, meu amigo Odilon, quando Salomão diz na 368 
sua palavra, dizendo assim: “Quando o justo governa, o povo se alegra e quando 369 
o ímpio domina, o povo geme”. E o povo está gemendo. O povo está dizendo não 370 
a faixa azul e os dez vereadores estão dizendo sim a faixa azul. Meu Deus! Parece 371 
que eles estão surdos. Nos palanques estavam dizendo: “Eu tenho compromisso 372 
com o povo, eu vou honrar o povo”. Aonde estão honrando o povo? Eu estou 373 
falando porque eu fui candidato a vereador e eu não tenho medo de nenhum 374 
vereador aqui não. Eu não sou filho de pai assombrado. Eu não tenho medo de 375 
nenhum e estou pronto para responder qualquer processo, porque já tem três 376 
advogados ao meu favor querendo pegar qualquer causa. Mas, eu não vim aqui 377 
atacar ninguém, não vim aqui ofender nenhum vereador, eu só vim dizer que Barra 378 
do Garças só tem cinco vereadores que tem compromisso com o povo. Cinco 379 
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vereadores que votaram contra esses projetos. O povo está gemendo, chorando, 380 
mas o que está acontecendo professor Alex? Estão metendo a caneta e não estão 381 
nem aí. Mas, cadê o povo aqui? Fala mal dos vereadores, mas cadê o povo aqui? 382 
Cadê o povo para cobrar? Agora é a hora. O povo também é covarde, não tem 383 
coragem de pegar um microfone desse aqui e fazer um desabafo. Discurso, acha 384 
que eu vim aqui massagear o ego de vereadores? Eu não estou aqui para massagear 385 
ego de vereador não. Eu estou aqui porque amo minha cidade e quero o bem da 386 
minha cidade. Professor Alex, todo mundo está vendo, Barra do Garças não tem 387 
emprego, funcionário público aí do comércio ganha um salário mínimo e tem que 388 
pagar a tal da faixa azul. Ah, mas é só dois reais. Sim, mas soma no final do mês 389 
para ver quanto vai dar. Aí o funcionário aqui das lojas, sabe o que acontece? Ele 390 
tem água, um absurdo. Tem luz, um absurdo. Só um pouquinho Dr. Neto, estou 391 
no meu direito democrático, eu sou cidadão e estou no meu direito. Só um 392 
momentinho, eu vim aqui fazer um desabafo. Eu já vou terminar professor. Aí o 393 
funcionário público ganha um salário e tem que pagar a água, que já está esse 394 
absurdo, 100%, tem que pagar luz, aluguel, tem os filhos para cuidar. O que sobra? 395 
Aí aumentaram as tarifas de energia. Tem bairro que nem poste tem, PSF está 396 
faltando remédio, é tanta coisa que falta e todo mundo preocupado em aumentar 397 
a água de Barra do Garças. Será que vai ser preciso o povo de Barra do Garças 398 
tomar banho no lajedo? Será que vai ser preciso o povo tomar banho no Rio 399 
Araguaia ou Garças? Eu estou envergonhado com esses dez vereadores. Eu fico 400 
com vergonha com esses dez vereadores que votaram a favor desses três projetos 401 
que está prejudicando o povo, que o povo está pedindo que não quer e estão contra 402 
o nosso povo. Esse é meu desabafo, doa a quem doer, porque eu não tenho 403 
compromisso com esses dez vereadores e vou continuar mostrando as obras 404 
inacabadas, doa a quem doer. Alguns me apoiam e outros não. Eu não estou 405 
preocupado em quem me apoia, nem com quem está contra mim. Eu vou mostrar 406 
porque eu sou cidadão barra-garcense. O vereador Dr. Joãozinho diz: Boa noite a 407 
todos, boa noite Eduardo. Bom, eu não tenho muito, a questão da água já foi dito 408 
aqui, foi feito pelo Cleber um retrospecto do que aconteceu, mas é preciso a gente 409 
lembrar que esse contrato que nós temos é o contrato de 2003. 2013 não houve 410 
um novo contrato, não houve uma nova autorização, porque era impossível fazer. 411 
Por que? Porque se fosse para ser feito um novo contrato nós teríamos que fazer 412 
uma nova licitação e, infelizmente, como aquele contrato que foi feito em 2003, 413 
ele continua sendo o contrato que está nos pautando. Quais são as dificuldades 414 
que a gente tem? Alguém aqui perguntou muito sobre a questão de parâmetros. 415 
Nós temos, se vocês pesquisarem, tem um site na internet que traz algumas 416 
informações de saneamento básico de água e esgoto. Infelizmente, esse é um site 417 
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do Ministério do Meio Ambiente, mas esse site, a última informação, o último 418 
ano que foi alimentado com essas informações foi no ano de 2014. Então, as 419 
informações são totalmente desatualizadas. Já tentou? Então, já viu, sabe. Isso nos 420 
faz com que tenhamos dificuldades de parâmetro. Só para sanar algumas coisas. 421 
O vereador Alex diz: Eu tive uma informação, Sr. Arlindo, que o nosso metro 422 
cúbico é dois e quarenta e dois, dois e sessenta. Segundo a empresa mandou uma 423 
informação, uma pessoa que trabalhava lá, é a mais barata do Mato Grosso e em 424 
comparação com Rio Grande do Sul é quatro e dezoito. Mas, nós vamos pegar 425 
todas as tabelas pra gente entender direitinho isso. O vereador Dr. Joãozinho diz: 426 
Vinte anos. Essa é uma discussão que será posta porque o contrato termina, a 427 
concessão termina em vinte e três. Só respondendo uma indagação que o senhor 428 
fez. Eu também já fiz e me pus a pensar, porque nós temos aqui várias situações. 429 
Então, vamos imaginar o cidadão que pagava cem reais de água e pagava a taxa 430 
de esgoto, pagava 65% de taxa de esgoto. Então, se esse cidadão tinha uma tarifa 431 
no final, lá no final da conta dele de cem reais, desses cem reais dele, faz uma 432 
regra de três. Quem sabe fazer aí? Sessenta e cinco por cento de cem dá quanto? 433 
Sessenta e cinco reais. Esse sujeito que pagava essa tarifa, mas não é essa a conta, 434 
porque não é sessenta e cinco por cento de cem, dos cem reais uma parte já era 435 
esgoto. Essa pessoa teve um aumento de 15% do esgoto, essa é a conta, isso é 436 
matemática. Mas, tem o outro cidadão, que aí é outra situação, quem mora no 437 
Sena Marques, por exemplo, no São João, não tinha rede de esgoto. De repente 438 
esse cidadão se viu com a seguinte conta, em fevereiro agora teve uma alta, ele já 439 
recebeu a alta e, junto com ela, ele recebeu a 80%. Quer dizer, aumentou 100%. 440 
Para piorar, ele ainda teve que pagar a taxa de instalação da rede de esgoto, que o 441 
Ministério Público, inclusive, entrou com uma ação e conseguiu uma liminar, mas 442 
essa liminar foi cassada lá no tribunal de justiça, discutindo aquela questão. Então, 443 
de fato o que temos que fazer? Só respondendo ao Cleber pra gente pontuar todas 444 
as respostas. Nós temos uma tarifa social sim e é uma lei que foi aprovada aqui, 445 
inclusive a cerca de duas ou três sessões, eu fiz um questionamento para a 446 
empresa, perguntando quantas pessoas estavam sendo beneficiadas pela tarifa 447 
social e é trinta metros, viu Cleber. São trinta metros a tarifa social. Quem tem o 448 
consumo até trinta metros seria beneficiado, só que tem outros requisitos. Aí fiz 449 
um questionamento para a empresa pra que ela nos respondesse quantas pessoas 450 
nós temos. Qual é a forma que estamos imaginando que vamos saber quanto por 451 
cento das ligações, se nós temos ou não esse 70%? Nós fizemos um 452 
questionamento para a empresa agora, eu até não ia, mas vou dizer porque essas 453 
perguntas estão aí. Como nós podemos fazer? A empresa, por força daquele 454 
contrato de 2003, não é 2013, é 2003, em 2013 não se reviu nenhum cláusula do 455 
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contrato, nem poderia, porque isso implicaria uma nova revisão. Não, o aditivo 456 
prorrogou a data e só, nenhuma outra cláusula. Que prorrogou o prazo da 457 
concessão, que eu acredito que não pode. Por que? Porque naquela época eu fui 458 
no Ministério Público. Qual era nossa questão naquela época? O que nós 459 
queríamos impedir? Nós aqui da Casa queríamos impedir que fosse feita a 460 
transferência. Por que queríamos que impedisse? Porque achávamos que esse 461 
assunto tinha que ser debatido na câmara. Pensávamos que deveria ser debatido 462 
aqui. E por conta disso fomos atrás do Ministério Público, eu fui. Qual era a 463 
resposta? Vai fazer uma nova concessão? Vai. Aí precisa de vocês. Vai 464 
simplesmente transferir o contrato, se podia fazer uma transferência de 465 
titularidade do contrato? Vai, aí não tem como. E a gente queria exatamente para 466 
poder discutir essas questões. Mas, independentemente disso. O que a gente pode 467 
dar de respostas? É que eu imagino que nós não temos esses 70% de cobertura e 468 
só para dar essa informação pra gente ir pegando as informações pra gente 469 
construir um raciocínio. Nós somos hoje, isso não é mérito nenhum deles porquê 470 
do jeito que foi feito erroneamente nesse contrato que não pensou no futuro a 471 
dezessete anos, quatorze anos atrás, ficou todo o ônus, principalmente do esgoto, 472 
para a população. Esse é o nosso grande problema. Por que? Porque o ônus de 473 
pagar o esgoto ficou inteiramente para a população. Isso em tese teria, quando foi 474 
discutido o contrato, poderiam ter discussões como por exemplo, olha empresa, 475 
nós vamos licitar, mas está tudo pronto, a rede está pronta, quem ganhar isso aqui, 476 
vai ganhar e vai explorar um trabalho, isso em 2003, uma atividade que está tudo 477 
pronto. É só chegar e ganhar dinheiro, porque foi isso que aconteceu em 2003. 478 
Quando se deu a concessão, toda, pelo menos 80% dessa rede de água estava 479 
pronta, a captação estava pronta, a rede de distribuição estava pronta. Nesses 480 
últimos treze, quatorze anos a empresa investiu para distribuição de água quase 481 
nada. Essa situação de estar pronta era fator para barganhar com a empresa que ia 482 
ganhar a concessão para se estabelecer condições para o futuro. Isso não foi feito. 483 
Infelizmente, isso não foi feito, e pior que isso, se fez um contrato administrativo 484 
e é esse contrato quem nos peia até hoje. Então, o que nós podemos fazer de 485 
imediato? Eu não sei de onde é que tirou a ideia de que há um projeto que 486 
aumentou ou que vai aumentar a água autorizado pela câmara. Não é verdade. 487 
Quem falou isso ou estar mentindo para você, estar reproduzindo uma mentira, ou 488 
estar desinformado, das duas uma. Por que? O que a câmara fez aqui o ano 489 
passado, ao contrário disso? O que nós fizemos ano passado? No ano passado nós 490 
criamos uma agência reguladora, foi isso que a câmara fez. Esse ano, como já 491 
tinha feito uma bobagem lá em 2003 e a gente não tem força, porque vocês 492 
pensem, todos vocês são inteligentes, nós temos aqui na comarca um Ministério 493 
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Público dos mais ativos do Estado. Vocês acham que se fosse possível quebrar 494 
esse contrato, o ministério público não já tinha proposto uma ação e quebrado o 495 
contrato. Tinha ou não? Tinha! Não fez por que? Porque não é viável, não é 496 
juridicamente possível. Então, o que nós fizemos, para você que não sabe e, as 497 
vezes, se põe a falar o que não sabe, nós tentamos criar mecanismos para barra 498 
isso. O que nós fizemos ano passado? Nós criamos uma agência reguladora. Qual 499 
é o papel dessa agência reguladora? Esse ano, o ano que vem, para que se tenha 500 
um aumento de qualquer coisa na água o que tem que fazer, isso foi feito ano 501 
passado, está lá a lei, pode procurar no site da câmara que tem, AGER – Agência 502 
Reguladora de Serviços Públicos. Só um pouquinho, deixa eu terminar o 503 
raciocínio, aí abro para pergunta. Aí o que nós fizemos? Essa agência reguladora, 504 
o que significa senhoras? Para que tenha um aumento de água a partir de então, a 505 
partir daqui, tem que levar para a agência reguladora e falar: Olha, o nosso custo 506 
é esse, a nossa arrecadação é essa e o nosso isso é isso. E aí a agência reguladora 507 
vai dizer, é assim que funciona em Cuiabá, Várzea Grande, que foi o que serviu 508 
de parâmetro. Está aí a agência reguladora, quem quiser, eu não vou me recordar, 509 
mas quem tiver um notebook, Konrad, AGER, agência reguladora. Então, essa 510 
agência reguladora é que vai dizer qual será a tarifa de água a ser adotada. Por que 511 
nós fizemos isso? Porque nós, câmara, não temos poder de quebrar o contrato. 512 
Não temos poder de fazer e nem de quebrar, mas estivemos pensando, como 513 
continuamos pensando juridicamente em formas de fazer essa defesa, mas isso é 514 
uma luta contínua, por exemplo hoje, a gente esperava que a empresa viesse aqui 515 
para que fizéssemos esses questionamentos. Outra coisa, nós não temos poder de 516 
coercibilidade, não podemos pegar o sujeito e falar assim: vocês está obrigado a 517 
vir aqui. O que a gente faz? A gente notifica. Mas, infelizmente, esse poder nós 518 
não temos. Então, o que nós fizemos a partir do ano que vem? E aí só para 519 
continuar a questão da agência, o ano que vem ou os próximos, essa agência tem 520 
que autorizar e mesmo que a agência autorize, aí sim Alex, a câmara ainda precisa 521 
referendar o aumento, dizer não beleza. A câmara ainda precisa referendar o 522 
aumento e dizer realmente isso procede. Então, nós estamos esperando porque 523 
infelizmente a gente ficou tentando achar uma forma e por mais que a gente tenha 524 
informação, as vezes, não conhece os mecanismos. É uma situação, aquilo que ele 525 
viu aqui, quem já tentou pesquisar informações dessa natureza de água e preço 526 
nos sites, não é fácil obter isso e muito menos mecanismos. Então, o que a gente 527 
tem? A gente está tentando criar, tentou criar e vamos esperar agora a virada do 528 
ano, quando geralmente eles vêm pedir aumento. aí sim vamos dizer, a agência 529 
reguladora, qual é o parecer? E a agência reguladora, Renato, tem poder para 530 
requisitar toda essa documentação para fazer cálculos, inclusive, as custas da 531 
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municipalidade para contratar peritos, que a gente tem aqui, eu acredito que tenha 532 
peritos contábeis para dizer se isso será ou não autorizado. Então fala assim, 533 
doutor, mas isso não vai retroagir. De fato, a gente não consegue corrigir os erros 534 
que já foram feitos, a gente vai ter que conviver a meu sentir até 2023 com esse 535 
bendito contrato, até que a gente possa. O senhor Renato diz: Eu queria saber 536 
porque a empresa, então, está cobrando esgoto de casas que não estão ligadas na 537 
rede? Eu tenho provas, talões de água, que chegam nas casas, porque eu tenho 538 
andado, tenho feito meu papel de vereador, apesar de eu não ser. Só um minutinho, 539 
calma Odilon, a sua vez vai chegar, ficar tranquilo, hoje é o dia do povo falar. Dr. 540 
João me responde, porque o senhor está dizendo que tem muita gente que está 541 
vindo falar coisas que não sabe, então o senhor está chamando a população de 542 
cega, porque todo mundo está vendo o que está acontecendo. Então, me responde, 543 
eu vou fazer a pergunta para o senhor, a gente é amigo. Por que não é criado uma 544 
lei aqui, nova, em Barra do Garças com todos os vereadores, para que essa 545 
empresa a partir de hoje, amanhã ou a outra que vier, não aumente as tarifas de 546 
água caro dessa forma? Nós queremos pagar, mas não caro dessa forma porque 547 
está sendo cobrado coisas que não tem. O vereador Dr. Joãozinho diz: A pergunta 548 
é essa, então eu vou explicar para o senhor devagarzinho, mas parece que o senhor 549 
vai querer que eu desenhe porque foi exatamente isso que eu disse agora. O que 550 
nós criamos? Nós criamos uma agência reguladora para fazer exatamente isso, 551 
essa é a ideia, para que a agência reguladora e não mais, essa é a beleza da coisa, 552 
uma única pessoa, e não mais um procedimento que todo mundo fica, Renato, 553 
nesse questionamento que você faz, mas de onde saiu, que número é esse. De onde 554 
saiu esses números, eu concordo com você e o Odilon está certo. Por que? Existe 555 
aqui, se alguém conhece alguém que esteja nessa situação que está sendo cobrado 556 
por um serviço que não esteja sendo prestado, vá à delegacia e aproveite porque 557 
isso é crime contra o consumidor. Você vai receber, se você procurar uma 558 
delegacia, porque veja bem, essas questões. O senhor mora aonde meu amigo? 559 
Jardim das Mangueiras. O senhor mora aonde? Na Vila Maria. Na Vila Maria, por 560 
exemplo, é impossível cobrar taxa de esgoto, não é mesmo? Impossível! Se está 561 
cobrando taxa de esgoto, qualquer título que seja, é impossível. Por que gente? 562 
Porque não tem rede de esgoto. Se o cara está fazendo isso meu amigo, eu sou 563 
advogado e não posso falar isso, mas tem a Dra. Luiza ali, tem outros advogados 564 
que estão aqui, procure um advogado porque o senhor está sendo vítima de um 565 
crime. Isso é um crime contra o consumidor. Essa conduta é criminosa, a empresa. 566 
Primeiro, deixa eu falar uma coisa para vocês, vamos colocar uma coisa aqui, a 567 
mim, nós, de muito a gente cobra da empresa, alguns de uma forma, outros de 568 
outra, fazem requerimento, o Julio faz muitos requerimentos em relação a 569 
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empresa. Essa semana nós sentamos ali e ficamos conversando mais ou menos 570 
qual eram as estratégias pra gente conseguir algumas informações, porque a gente 571 
tem dificuldade e nós sabemos disso. Mas, se você pensar que estamos inativos, 572 
não é isso, a gente simplesmente estamos vedados por um contrato e nós não 573 
temos força de quebrá-lo. Então, o que a gente está tentando fazer? Criar 574 
mecanismos para que a gente possa, sim, atuar em defesa da cidadania. 575 
Infelizmente, é aquela situação, nós estamos pagando um preço caríssimo pelo 576 
esgoto, fruto de um equívoco, porque também Cleber, só para dizer isso, não 577 
justifica falar que lá no Rio Grande do Sul a taxa é quatro reais o metro cúbico e 578 
aqui é dois e cinquenta. Por que? Porque vamos ver a particularidade de cada 579 
sistema. Vamos ver se lá no Rio Grande do Sul, quando a empresa assumiu, era 580 
igual aqui, que estava tudo pronto, era só chegar e ganhar dinheiro. Então, todas 581 
essas circunstâncias tem que ser consideradas pra gente analisar. Infelizmente, o 582 
que nós temos até 2023, eu admito isso, e é até quando eu admito que essa 583 
concessão vai porque há um erro jurídico ali muito grande, mas tudo bem. O que 584 
estamos fazendo? Criando mecanismos para que a gente possa resolver esse 585 
problema e amenizá-lo. Garanto para vocês, ninguém vem aqui e fica de coluna, 586 
aqui não tem nenhum dos vereadores que tem amizade com a empesa, 587 
relacionamento com essa empresa, eu acredito que não, não posso falar pelos 588 
meninos, nenhum dos meninos tem relacionamento. Tem relacionamento? 589 
Ninguém tem relacionamento com a empresa. Então, o que a gente quer? A gente 590 
quer que a empresa seja chamada à razão, que diminua. A gente tem problemas 591 
aqui, inclusive que eu até digo, Luiza, isso há muito tempo que são tão grandes 592 
quanto esse, quem mora na Vila Maria, eu vou falar para você, há quatros anos eu 593 
digo para você de Vila Maria, São José, vai sofrer um colapso de água se nós não 594 
obrigarmos a empresa a fazer uma captação lá em cima, pode ter certeza. Isso é 595 
uma coisa que nós precisamos tratar numa outra audiência pública, como obrigar 596 
a distribuir água lá em cima. Obrigado! A senhora Marcia diz: Boa noite. Meu 597 
nome é Marcia, eu moro no bairro Sena Marques. Primeiro, parabenizar os nossos 598 
cinco vereadores que estão nos superando. Lembrar os demais vereadores que não 599 
adianta vocês virem, fazerem falas, usar o microfone apoiando a população e na 600 
hora de votar votarem contra a população. Vocês não nos convencem mais. Essa 601 
época de fazer politicagem está vindo água abaixo. Gostaria de parabenizar a 602 
lucidez da discussão porque isso, sim, é audiência pública, você pegar o contrato, 603 
saber o que está acontecendo, é vir aqui e esclarecer a população, isso é audiência 604 
pública. Agora eu gostaria de falar com o Dr. Joãozinho. O contrato foi assinado 605 
em 2003, correto? Agora nós temos um termo aditivo que é de 2013 e, se ele não 606 
veio alterando, porque será que no item 7.1 está escrito a seguinte redação. Deixa 607 
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só eu localizar aqui, os meninos vão me ajudar, e antes de localizar, gostaria de 608 
perguntar e aí o professor Cleber até fez uma fala. Será que a empresa fez o 609 
investimento para tratar esse esgoto que ele fala que implantou? Então, como é 610 
que os vereadores conseguem defender essa ideia que a empresa, além de ter 611 
implantado, estar tratando? Como que vocês tem esse conhecimento e tem esse 612 
empoderamento de defender a empresa ou defender o contrato nesse nível? Outra 613 
questão. Eu gostaria de saber qual é o investimento? Ouvi falar aqui que o 614 
investimento da empresa foi doze milhões, é isso? E o lucro? Cinquenta milhões. 615 
Eu gostaria de saber quais são os projetos que ela tem na cidade, sociais. Cadê o 616 
apoio ao esporte? Cadê o apoio ao meio ambiente? Cadê vereadores? Esse é o 617 
papel de vocês, é cobrar da empresa, é fiscalizar ela. Se vocês não são 618 
responsáveis por assinar ou não o contrato, tudo bem. Mas, o papel é monitorar, 619 
fiscalizar. É isso que a gente espera de vocês. O vereador Dr. Cleber diz: Marcia, 620 
só te respondendo. A senhora Marcia diz: Eu já te dou a palavra Cleber. A última 621 
coisa, penúltima, perdão. Parabéns, foi montada a AGER, que legal. Que ano foi 622 
montada a AGER? 2016. Alguém tem o mês aí? AGER, mês, alguém sabe quando 623 
foi criado? Gostaria de saber quem é que está na coordenação da AGER? Quem 624 
foi o primeiro e quem foi o segundo? Gostaria de saber porque a AGER não está 625 
aqui mostrando esses dados? Por que eles não empoderaram vocês dessas 626 
informações, ainda? Para que serve essa AGER afinal de contas? É só cargo? Já 627 
que vocês criaram a AGER para isso, cadê a AGER aqui? É para isso ou é só para 628 
ter mais cargos? Eu nem vou ler o artigo. Gostaria que vocês lessem aí o item que 629 
faz a alteração sim. Passo a palavra para o professor Cleber. O vereador Dr. Cleber 630 
diz: Marcia, só respondendo. A questão do tratamento do esgoto, justamente é um 631 
dos quesitos que nós questionamos e é um quesito que eu questiono com 632 
propriedade porque quem fez esse tratamento foi ainda no governo, falaram aqui 633 
quinze anos, não, foi mais antigo. Foi o Wilmar que fez, foi ainda no governo do 634 
Wilmar Peres. E as lagoas foram feitas, construídas, na época elas eram 635 
suficientes e até sobrava, hoje elas não tem mais. Então, eles alegam que 636 
colocaram, aumentaram a capacidade de tratamento com novas bactérias, fizeram 637 
uma calha parshall e alteraram não sei o que. Não suporta. A superintendência da 638 
SEMA, que tem uma superintendência de resíduos sólidos específica para isso, só 639 
mexe com tratamento de esgoto e aterro sanitário, e ela é professora da 640 
universidade, é doutora, e ela falou: “Não suporta mais. Terá que ser feito uma 641 
ampliação nesse tratamento”. A SEMA multou várias vezes a empresa porque ela 642 
não tem as adutoras, ela tem várias adutoras, vários pontos que ela bombeia esse 643 
esgoto. Na época da chuva é um caos porque estoura e vai esgoto para todo lado 644 
e volta e vira um tendel. Aí multa-se. Isso vai para onde? Para o rio. E aí já emenda 645 
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com o projeto encabeçado pelo vereador Neto, mais rio sendo destruído. Se vocês 646 
foram à uma praia que tem próximo ao fundo, que é a única praia, aliás, tirando a 647 
praia do bosque, que nós temos. No fundo do tratamento de esgoto tem uma praia 648 
grande, bonita, mas que está infectada pelo esgoto. Porque até hoje quem faz os 649 
parâmetros, olha só como é porco, sujo isso. Quem é que faz os parâmetros de 650 
tratamento de esgoto? A própria empresa. Ela manda. E quem faz isso? SABESP. 651 
Só que quando a SEMA faz pela SABESP e faz o nosso, nunca dá igual os 652 
parâmetros. Quando o laboratório de análise da SEMA faz dá alterado. Quando 653 
eles fazem dá ok. Então, é uma situação que precisar ser, não suporta. Se tiver 654 
80% e aí eu coloquei a fala do João, que não tem. Cano enterrado não é esgoto 655 
tratado. Não tem e aí tem que fazer perícia. Perícia é o que? Desenterrar é mostrar 656 
onde está? Onde está ligado? Então, Marcia, nós estamos batendo em cima disso 657 
também, a gente questiona isso. Só para fechar e fazendo um adendo ao que o 658 
Renato falou. A questão é o seguinte Renato, a gente tem que ver, porque não 659 
podemos condenar, talvez tem o esgoto e a pessoa não ligou. Então, beleza. 660 
Porque as vezes tem esgoto na rede e não está ligado. Então, ele tem que pagar, 661 
não se discute, tem que pagar porque está disponível para ele. Eu não estou aqui 662 
para passar a mão na cabeça de ninguém, nem para agradar ou desagradar. Eu sou 663 
professor de direito tributário, se está disponível o serviço, e aqui tem vários 664 
alunos meu, tem que pagar. Se não tiver a rede, aí não pode. Agora se tiver a rede 665 
e ele não ligou, ele tem que pagar, está lá, é igual energia elétrica. Não tem jeito. 666 
Eu não sei quem é o gestor atual da AGER. O senhor Alexandre diz: Boa noite a 667 
todos. Meu nome é Alexandre, sou professor de química, sou funcionário público 668 
há vinte anos aqui em Barra do Garças. Não sou cidadão barra-garcense, eu sou 669 
barra-garcense, Renato. Cidadão é aquele que você falou que cai de paraquedas. 670 
Então, quero parabenizar os vereadores por essa audiência pública, o convite a 671 
população. Realmente a Casa deveria estar mais cheia porque esse é um assunto 672 
que pertence ao nosso interesse público, eu como consumidor estou aqui para 673 
defender não só meu direito, como os direitos da nossa sociedade porque eu moro 674 
em Barra do Garças e amo essa cidade. Nós estamos com duas pautas, que é o 675 
aumento abusivo da taxa de esgoto. Então, quando fala aumento abusivo da taxa 676 
de esgoto, é o seguinte, eu falo com causa própria porque trabalhei cinco anos em 677 
tratamento de água, minha especialização é tratamento de água. Quero 678 
parabenizar a fala do Dr. Cleber, do Joãozinho e do Alex, que realmente 679 
tratamento de esgoto, eu conheço o tratamento dessa rede aqui, não existe muitos 680 
gastos honorários com tratamento de esgoto para cobrar esse absurdo de 80%. 681 
Tratamento de esgoto, gente, é canalizar o cano e colocar em lagoas de 682 
decantação, quem faz a decomposição desses resíduos do esgoto são bactérias. 683 
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Essas bactérias não oneram muito o custo desse jeito para cobrar 80% não. 684 
Estamos aqui para reivindicar nossos direitos. A água, sim, tem um tratamento 685 
físico, químico e biológico, mas o esgoto não tem tratamento químico, é 686 
biológico. Eu conheço a estação, realmente ela não sofreu nenhum acréscimo de 687 
metragem na decantação desse resíduo. E eu tenho algumas coisas a reclamar 688 
aqui, já que está ficando registrado e gravado. Eu como barra-garcense e como 689 
meus colegas turistas que vem aqui, no Porto do Baé, aquela subestação de caixa 690 
de tratamento de água, que vai bombear a água e mandar para lá, você não 691 
consegue comer um lanche ali com aquele cheiro, desculpa a palavra, de m***. 692 
Você não consegue. Uma cidade turística como Barra do Garças ser apresentado 693 
com cheiro de m*** para as pessoas que vem de fora. Então, cabe aos vereadores, 694 
eleitos pelo povo, que tem que representar o povo, infelizmente não estão todos 695 
aqui para ouvir o que as nossas colegas falaram, eu também não estou aqui para 696 
denegrir a imagem de nenhum vereador, eu só estou aqui como cidadão falando o 697 
seguinte. Vereadores, gente, meus amigos, vocês foram eleitos pelo povo, 698 
exatamente, está pagando muito bem, e nós queremos um retorno. Não vai 699 
“canetar” porque o prefeito é meu amigo e eu vou ganhar isso, o povo está esperto 700 
e vai denunciar, e 2018 está aí de novo, nós vamos meter a caneta também. Então, 701 
peço aos vereadores, os quinze vereadores, que antes de votarem qualquer emenda 702 
que vem do prefeito para favorecer um grupo de empresários, vão favorecer a 703 
população que ganha oitocentos reais, essa é a função do vereador, é lutar pela 704 
população mais humilde e carente que ganha, como o Alex falou, oitocentos reais. 705 
É um absurdo cobrar, agora, 80% de aumento de uma rede de esgoto que não é 706 
tratado, eu conheço, não é tratado esse esgoto. Além disso, tenho dois casos que 707 
anotei aqui, eu moro num bairro ali no centro, num pé do morro que não chega 708 
água todo dia e pelo código do consumidor, a água tem que ser fornecida 709 
diuturnamente sem interrupção. Aí quando ela para, fica meia hora chegando só 710 
“vácuo, vácuo”, relógio rodando, tem que registrar isso aí. Nós temos que cobrar 711 
isso dos vereadores, colocar nas pautas de vocês com a empresa, infelizmente a 712 
outra parte não está aqui, que é a empresa para poder ouvir. Mas, a gente tem que 713 
fazer isso aí, nós estamos pagando vento sem ter água tratada e além desse vento, 714 
estamos pagando esgoto dessa água que não está recebendo. Então, eu peço com 715 
toda sinceridade, aos colegas vereadores, que eu conheço a maioria de vocês aqui, 716 
são meus amigos da cidade porque eu moro aqui desde sessenta e oito, vamos 717 
ouvir a voz do povo gente, não vamos ver essas empresas que vem de fora 718 
pensando no capitalismo. O povo aqui é a maioria e o povo que colocou vocês 719 
aqui, vocês têm que votar pelos direitos do povo. Muito obrigado! O vereador Zé 720 
Gota diz: Boa noite. Eu sou o vereador Zé Gota, para quem não me conhece. 721 
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Cumprimento aqui os vereadores, a população aqui presente em nome do Dr. José 722 
Américo, que foi vereador dessa Casa, no qual vou até questionar porque 723 
antigamente na época do Valdon Varjão, Lalau e meu avó, Lídio Pereira, ali sim 724 
era cano de verdade, não era esses “caninho” que mede quase nada. Infelizmente, 725 
o que está acontecendo aqui no nosso município, que a gente sempre vem 726 
questionando, inclusive, da assinatura dos quinze vereadores, foram convocando 727 
e fazendo as perguntas para que a empresa possa responder a gente. Eles vieram 728 
aqui, explicaram, mas sinceramente, eu não posso falar em nome dessa câmara, 729 
mas que a maioria falou: não é possível. Primeira pergunta, aumentou a taxa de 730 
esgoto por causa daquela parte contratual falando quando tivesse 80% de 731 
saneamento básico e de esgoto no município, teria que aumentar a taxa. Isso vem 732 
do contrato passado. Esse é o grande problema quando tem concessão, a minha 733 
opinião, não sou contra privatização. Infelizmente, no passado chegaram e 734 
entregaram a água que é da Barra, do povo da Barra, para uma empresa. E a gente 735 
tem, Julio Cesar, aquele orçamento que você viu. A empresa ano passado 736 
arrecadou quantos milhões? Cinquenta milhões. Igual a Marcia comentou, não foi 737 
revertido nada para o social, saúde, esporte, cultura e lazer. Isso vamos debatendo. 738 
Essa audiência pública que pedimos, aí vieram alguns funcionários da empresa 739 
que estava aqui conversando com o Alex, porque chegaram muitas pessoas aqui 740 
ao qual cumprimento, os alunos do Marisa Mariano, se não estiver enganado, eu 741 
vi aqui um conhecido, aos professores aqui que estão mostrando para eles exercer 742 
a sua cidadania, que venham sempre, a sessão ordinária é toda segunda-feira às 743 
oito horas. A câmara municipal está de portas abertas para vocês. O representante 744 
da empresa respondeu nosso requerimento, que no qual ele pediu que vai vir aqui 745 
para tirar todos esclarecimentos porque a empresa, infelizmente, não é de 746 
responsabilidade nossa. A gente não gerencia, não administra essa empresa. 747 
Então, pra gente questionar e cobrar e falar: cadê os 80% de saneamento básico, 748 
que não aumentou nem o lago de decantação, desculpa o palavreado, mas tem 749 
uma parte do ser humano que não c***, porque não é possível, tinha que ter mais 750 
lago ali. Então, vou fazer o convite para vocês, vou ler, se não me engano o 751 
professor Alex já leu aqui, que os representantes vão vir aqui nesta Casa de Leis 752 
daqui duas semanas na sessão ordinária, no dia 9/10, nove de outubro, às dezenove 753 
horas. Eu falei para o Alex vamos conversar porque dezenove horas é a reunião 754 
das comissões, aí falei vamos pedir para eles quando chegarem para falar na 755 
sessão ordinária, que até então a população pode enviar uma pergunta aqui pra 756 
gente para questionarmos. Não, tudo bem, só estou mencionando que eles 757 
responderam, agora quem concorda ou descorda, eu também, eles tinham que 758 
estar aqui, o representante, o dono que até não sei quem era dono desde a época 759 
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da Emasa, quem é dono dessa Águas de Barra do Garças. Você quem é dono? 760 
Nem eu! Esse é o problema, ninguém sabe. Como eu mencionei, vieram os 761 
funcionários aqui e entregaram, aí já falou, vocês tem relatório, tem alguma coisa, 762 
porque a população está vindo e vai ter que responder. Então, dia 9 eles vão estar 763 
vindo aqui, pelo menos responderam, porque tem audiência pública, vereador 764 
Jaime, você sabe muito bem e usar a palavra do irmão Renato, eu concordo 765 
plenamente, quem dera eu fosse delegado para buscar eles. Infelizmente, eu não 766 
sou, não tenho essa autonomia. Então, eles estão vindo aqui daqui duas semanas, 767 
segunda-feira, quem quiser, vamos cobrar, vamos questionar, como todos 768 
vereadores fizeram requerimento. Eu parabenizo aqui vocês, igual o irmão Renato 769 
falou que tem certas audiências que não dá ninguém, isso que magoa, quando 770 
entrei o Julio Cesar até falou que a gente queria fazer audiência pública do 771 
terminal rodoviário porque ele é presidente da comissão especial, eu sou o relator. 772 
Então, é de extrema importância a companhia e presença de todos vocês porque a 773 
gente faz o nosso papel, que é de cobrar e fiscalizar, a gente cria projeto de lei e 774 
faz requerimento para convocar. Então, eles estão falando que vem daqui duas 775 
semanas, pedi a palavra para avisar vocês porque já foi avisado, mas não tinha 776 
quase ninguém. Então, a presença de vocês é muito importante e pode ter certeza 777 
que estou aqui para representar, em nome do presidente que aqui não se encontra, 778 
mas de todos os vereadores. A câmara sempre estará de portas abertas. Muito 779 
obrigado pela atenção e vamos juntos nessa porque a gente tem que derrubar essa 780 
taxa abusiva. Não é só a taxa abusiva. Eu pego ali o bairro, Renato qual é seu 781 
bairro? Alto da Boa Vista. Uma família ficou três dias, onde sua mãe mora, 782 
tomando banho lá em casa porque não tinha água e lá todo mês chega a conta de 783 
água e a taxa de esgoto. Quando eles passam o esgoto deixam tudo quebrado, 784 
quebra a calçada. É isso também que vamos questionar, além da taxa abusiva que 785 
é demais, vamos questionar também esses trabalhos ineficientes que deixam faltar 786 
água, principalmente o que aconteceu no São José. Eu estava rodando lá, e 787 
falaram: vereador fazem quatro dias que aqui não está vindo água. Onde já se viu 788 
isso? E Nova Barra também. Por isso, que eu peço, apesar de quem achar que 789 
deve ou não vir, agora aqueles que tem esperança, tem que ter esperança. Uma 790 
reclamação, só da câmara reclamamos bastante. Mas, eu agradeço de coração a 791 
atenção e compreensão de todos vocês. Muito obrigado! O senhor Cícero diz: 792 
Senhoras e senhoras eu não tenho palavras bonitas porque eu sou analfabeto de 793 
pai e mãe. Vocês sabem que analfabeto não sabe fazer as colocações corretas. Eu 794 
vou falar aquilo que eu sei, sinto, e tem que ser falado. Aonde se viu a matéria-795 
prima ter menos valor do que o lixo. Só em Barra do Garças na Emasa, na rede de 796 
água. E a rede de água você não sabe que nome dá porque vem na conta Águas 797 
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de Barra do Garças, você vai no escritório Xingú. Correto? E para completar, 798 
aquele relógio que eles colocam, na hora que eles vão colocar para você, você 799 
pode pegar ele antes de colocar e assoprar que sai vento do outro lado. E o que o 800 
Cícero faz na casa dele? A água acabou, ele vai lá e desliga o relógio. A água 801 
chega, ele abre. Aquele ar roda mais ligeiro do que a água. Correto? E a empresa 802 
coloca ventosa nas redes? O esgoto no Jardim Araguaia, Pitaluga, Serrinha, Santo 803 
Antonio, foi feito com fundos perdidos, dinheiro de fundos perdidos, dinheiro que 804 
você deixou de buscar da sua lotofácil, tele sena, mega-sena, sei lá o que, os 805 
cambal do imbico que você não foi buscar. É fundos perdidos e os prefeitos vão 806 
lá e busca. Renato você está enganado. A reforma das Águas Quentes não é 807 
dinheiro do município, é do governo do Estado. Não, o senhor está parabenizando 808 
o prefeito, mas é com dinheiro do Estado e não do município. Àquela praça bonita 809 
não é do município, é dinheiro do governo do Estado. Sim, mas não é o dinheiro 810 
do município. Moço você não está entendendo, porque dinheiro do município é 811 
dinheiro do município, dinheiro do governo do Estado é dinheiro do governo do 812 
Estado. É ou não verdade? O governo do Estado tem obrigação de mandar 813 
dinheiro, verba para o município. O que a prefeitura arrecada não é aplicado. Você 814 
sabe quanto a prefeitura arrecada por mês? Você sabe? Você não sabe! Arrecada 815 
quinze milhões por mês. Para concluir, Renato só um momentinho, a senhora 816 
falou que está acabando isso, acontece que existe muito político que é igual 817 
motorista que tirou sua carteira de habilitação pelo WhatsApp, ele não olha no 818 
retrovisor, ele não sabe olhar no retrovisor, não teve um instrutor para ensinar ele, 819 
assim são muitos políticos, só olham para o dinheiro lá na frente, mas para seus 820 
eleitores lá atrás que te elegeu não. Eu vou falar para vocês uma coisa, eu voto 821 
desde 1962, nunca perdi uma eleição, mas vocês políticos não pensem que não 822 
vai haver 40, 50% de votos nulos, vocês vão sofrer porque vocês não olham, só 823 
olham para o prefeito, mas não olham para o povo que te elegeu. Olha aqui, presta 824 
atenção! Eu fiz questão de trazer IPTU do ano que vem. Tem uma senhora que 825 
vendeu uma casa e eu que fui pegar o documento hoje, eu, o Cícero, lá na 826 
prefeitura. O valor venal do lote era seis mil reais, o lote vale mais, mas no valor 827 
venal é seis mil reais. Fez o reajuste. Sabe quanto está o valor venal dela? 828 
Cinquenta e três mil quatrocentos e noventa e seis reais. Isso vai vir em cima do 829 
povo o ano que vem e em 2020 vocês vão bater na minha porta e eu vou bater à 830 
porta na cara de vocês. O vereador Sivirino diz: Boa noite pessoal. Tudo bem? Eu 831 
vou fazer minha fala, quando esteve aqui o dono da empresa, o questionamento 832 
que fiz a ele não respondeu. A Marcia estava aqui no dia, ele não respondeu, ele 833 
enrolou e não respondeu. Eu fiz a seguinte pergunta para ele, ele veio e aconteceu 834 
a mesma coisa aqui hoje. Veio o decreto do prefeito, que poderia vir e passar 835 
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porque é decreto, mas foi seguro não é Julio, ficou aí uns sessenta dias que não 836 
veio o reajuste. Discutimos e a empresa não veio em nenhum momento que foi 837 
chamado, porém ele tinha munição para vir no dia aqui. Nós estamos fazendo um 838 
debate aqui hoje democrático, bonito. Com certeza absoluta, ou ele tem alguém 839 
aqui que está ouvindo a nossa discussão, ou ele vai ter acesso, e que é um direito 840 
dele, porque se ele requisitar, ele tem direito também, de ouvir a nossa discussão 841 
e em cima disso vir pautado. Por isso, é interessante que dia 9 estejam todos aqui 842 
porque uma coisa é pautar na discussão aqui, e se vir novas discussões, ele vai se 843 
perder. Eu fiz esse questionamento, falei: olha, o senhor tem certeza absoluta que 844 
nós temos 80% de Barra do Garças com tratamento de esgoto? Porque cano em 845 
solo e dejetos captados e devolvidos no rio não quer dizer que ele foi tratado, nós 846 
temos que saber se foi tratado ou não. Enrolou e não saiu resposta. Tornei 847 
questionar, enrolou e não saiu resposta. Um outro ponto que temos que ver aqui e 848 
discutir bastante, nós tivemos a votação da iluminação pública, veio a primeira 849 
vez e vetamos, ou seja, votamos contra, todos os vereadores votaram contra. 850 
Retornou para duas semanas, fizeram alguns reajustes e nós temos que ter cuidado 851 
com esse ajuste porque o país está pagando caro, Jaime, com esses ajustes, a tal 852 
da inclusão social, a tal da taxa de acessibilidade, ou seja, não consigo pagar estou 853 
isento. Tem que fomentar? Tem, mas tem que ter critério. Veja bem para vocês 854 
terem uma ideia, nós votamos a taxa de iluminação pública, veio no primeiro 855 
momento e foi rejeitado, retornou, fizeram um estudo e disseram que quem 856 
consumir até 50%, vai pagar, é um exemplo, não tenho dados fidedignos para falar 857 
pra vocês, mas vamos imaginar que consumi 100 KW, está isento a taxa de 858 
iluminação pública. Consumi até 150, 2%, 3%, 4%, 5% e vai aumentando por 859 
faixa. Excelente! Sivirino Souza dos Santos, funcionário de determinada empresa, 860 
1.200 por mês, consumo 75 KW, estou isento a iluminação pública, que beleza, 861 
deixei de pagar R$ 2,00. No final do mês sou demitido da minha empresa, que ela 862 
vai pagar 15%. Deixei de pagar dois e perdi mil e duzentos reais. Fui questionado 863 
numa empresa dia seguinte após passar aqui na câmara. Então, nós temos que 864 
tomar muito cuidado com essas armadilhas, que ela vai ficar muito mais cara do 865 
que todo mundo contribuir. Não acho justo, no mercado que vou comprar a minha 866 
carne eu pago vinte reais pelo quilo, não acho justo no mesmo mercado que eu 867 
vou, o Neymar paga vinte também, eu discordo. Vocês concordam comigo? Mas 868 
quem sou eu para discordar nessa altura do campeonato. Agora, teremos que ter 869 
muito cuidado para não termos perca também quando for discutido, como o 870 
senhor colocou. Tem que ter? tem, mas criteriosa para que não haja perca de 871 
emprego. Porque a partir do momento que pago mil reais por mês e passo a pagar 872 
três mil reais por mês e tenho dois funcionários, no qual um faz a função, eu sou 873 
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capitalista, o meu amor a causa vai para o “beleleu”, esse cara vai rodar porque 874 
alguém vai ter que pagar a conta. Então, nós temos que ter essas discussões, é 875 
bacana, o Sávio está aqui, um dia desses eu disse: Sávio, eu vou te fazer uma 876 
pergunta, você está vindo aqui, você fez todo esse trabalho com relação a faixa 877 
azul. Você tem o aval da OAB ou você entrou por conta própria? Porque se ele 878 
me falasse que estava indo porque peitou e foi, eu ia descer a madeira também. 879 
Ele falou: “Não, a OAB está me embasando e me dando segurando nisso”. Por 880 
isso, que logo no começo da discussão da faixa azul, esteve no meu gabinete, do 881 
Zé Gota e de alguns outros vereadores, um pessoal da OAB, que veio e 882 
questionou, passou o período quietou. Eu fui atrás e perguntei: Mas por que vocês 883 
pararam? “Ah melhor não e não sei o que”. Eu falei rodamos, estamos sozinhos 884 
mais uma vez, porque a luta de classe de Barra está modificando por causa disso. 885 
Está modificando porque está começando lotar. Aí falei perdemos. Fui no Alex e 886 
disse pra ele rodamos. Falei ou não pra você Alex? Rodamos, estamos sozinhos 887 
nessa discussão, que é uma discussão que tinha que ter, sadia. Não sou contra a 888 
faixa azul, sou contra alguns métodos que foi aplicado, completamente contra. 889 
Depois, graças a Deus, repensaram e chegaram a uma conclusão que tinha que ser 890 
feito isso e foi feito. A questão da faixa azul, da água e essa coisa toda, igual falei 891 
para o Alex hoje, já foi o boi com a corda, já se foi o boi e a corda foi junto. Nós 892 
temos que ter muito cuidado, igual o Joãozinho colocou aqui e bem colocado, se 893 
fosse tão simples de quebrar, o Ministério Público tinha quebrado já esses 894 
contratos, não é Julio. Não é tão simples. Depois que assina o contrato, depois que 895 
deu o aval, é válido essa discussão aqui hoje? Demais, produtiva, tem que discutir. 896 
Porém, nós temos que estar atentos para acontecer com prévias algumas situações 897 
para que não deixe acontecer o que está acontecendo aqui hoje. Depois que o boi 898 
foi e levou a corda, não consegue mais trazer. Então, é bacana, é bom, temos que 899 
discutir. Com relação à questão que foi colocada, a questão do social das empresas 900 
em Barra do Garças. Final do ano passado uma grande empresa em Barra do 901 
Garças, que vende produtos multinacionais, me procurou na Vila Olímpica, temos 902 
um projeto para fazer para você bacana. Eu falei opa, fiz o projeto, encaminhei, 903 
eu preciso que faça isso, aí disseram não isso eu não posso fazer, não é porque 904 
nós temos, ou seja, a empresa norte-americana exigiu deles responsabilidade 905 
social. Qual é sua responsabilidade social com Barra do Garças? Nenhuma. Ganho 906 
meu dinheiro, vou embora para São Paulo, gasto nos melhores shopping, dane-se 907 
os meninos da Vila Maria que estão se perdendo na droga, dane-se o Vale dos 908 
Sonhos, Indianópolis, as questões indígenas, dane-se um monte de coisa. E Barra 909 
do Garças hoje é isso. Os donos das grandes empresas de Barra do Garças, quando 910 
vem em Barra do Garças, é do aeroporto para a empresa ou vídeo conferência e 911 
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meus dólares estão caindo lá e mais nada. Algum que trabalha em trabalho social, 912 
falo porque trabalho com isso há vinte anos em Barra do Garças, a última empresa 913 
que fez isso aqui chama-se Sudanisa Sadia. Depois que foi embora, acabou. Nem 914 
uma empresa, se tem eu desconheço. Tem alguns empresários locais, a BNGAB 915 
que faz seu trabalho, não por obrigação, mas porque ele quer fazer, ele vai no 916 
asilo. Mas se falar por lei, por obrigatoriedade, não tem e não vai ter. Se nós não 917 
colocarmos algo nesse sentido não vai aparecer, Julio. Se nós não pontuarmos 918 
algumas leis, direcionar. Quando eu questionei isso aqui, eles disseram: “Não, 919 
você não pode fazer isso, não deve fazer isso”. Então, eu não sei o que a gente 920 
pode ou não fazer. Agora, temos que discutir, alguma coisa a gente pode fazer. 921 
Dia 9 vai vir o empresário aqui? A gente espera que sim, não é Jaime. E nós temos 922 
que estar aqui para discutirmos juntos, e a partir de agora, Dr. Cleber fez um 923 
levantamento aqui na sessão passada, que vazou nos grupos de WhatsApp, a 924 
questão da possível consulta para iluminação pública. No momento falou assim: 925 
não, não vai ter isso não, isso é só uma consulta e tal. Fiquem atentos, de uma 926 
consulta para privatizar é um pulo. E aí depois a gente tem que discutir, igual falei, 927 
depois que o boi foi embora com a corda fica difícil segurar, Marcia. Então está 928 
bacana, eu acredito que é um momento mágico que o país está atravessando com 929 
essas discussões, nós não podemos fugir delas, para mim está sendo um 930 
aprendizado, apesar de viver bem a política de Barra do Garças, mas é no meu 931 
cantinho, mundo, sem discutir, chorando, reclamando. Hoje a gente está aqui 932 
sentindo na pele, somos cobrados vinte e quatro horas e tem que cobrar mesmo, 933 
tem que fazer a gente passar vergonha porque aí a gente vai aprendendo a fazer a 934 
coisa também. Então, é por aí o caminho. A nossa câmara, eu acredito, que é uma 935 
câmara que atua, temos nossas dificuldades, temos, mas está disposta a ouvir, 936 
ninguém foge, ninguém está fugindo de nada e com essas cobranças, com o povo 937 
lotando, até falei para o Alex hoje: vai cutucando a onça com vara curta, viu alex, 938 
depois você vai ver. Então pessoal, parabéns, obrigado, eu vou ficar atento a essas 939 
situações, vamos dia 9 pra cobrar de quem tiver que cobrar. Temos que cobrar sim 940 
deles e dia 9 eles vão estar aqui e vamos cobrar, não é Jaime. Vamos apertar. O 941 
vereador Alex diz: Pessoal, nós temos mais vinte minutos de audiência no 942 
cronograma, então vamos dividir aqui, um, dois, três, quatro, Lorena cinco, seis 943 
com o senhor, vamos dividir esses vintes minutos, tá bom. O senhor diz: Boa noite 944 
a todos. Eu sempre fui e sempre serei bem sucinto nas minhas colocações. Desde 945 
a primeira sessão ordinária dessa nova legislatura que aqui está, nós sempre 946 
estivemos aqui presente cobrando, apreciando e estudando para que todas as 947 
audiências públicas que tem em Barra do Garças nós possamos participar com 948 
conhecimento. Eu aqui agora, nesse momento, quero agradecer ao companheiro, 949 
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professor José Ivan, que gentilmente veio com seus alunos da Escola Marisa 950 
Mariano para participar, presenciar e fazer com que a população participe disso 951 
aí. Semana passada estivemos lá, a “Frente Popular Rios Vivos” fazendo uma 952 
palestra sobre a questão da nossa luta incansável dos nossos rios. Então, eu 953 
agradeço hoje essa presença aqui, professor, porque é importante que esses alunos 954 
passem realmente esse conhecimento aonde é que eles vivem. Mas, aqui nós 955 
viemos tratar sobre a questão dessa tarifa e também do que se discute da questão 956 
de alíquota e mais, eu vou mais além, nós temos também, todos vocês sabem, um 957 
bom conhecimento jurídico e quando a gente tem esse conhecimento, a gente tem 958 
que expor e colocar para os companheiros. E eu quero aqui, Marcia, dizer para os 959 
companheiros, que como nós fizemos nas lutas passadas contra a questão da 960 
construção da barragem no Rio Garças, queremos propor aqui nessa audiência 961 
pública, em nome da “Frente Popular Rios Vivos”, em nome da igreja católica, 962 
em nome do Lair Catel Diocesano, nós queremos dizer para vocês enquanto 963 
comunitário e rotariano, que faço parte, dizer: Nenhuma lei, nenhum contrato de 964 
responsabilidade civil é maior do que a Constituição Federal e a Constituição 965 
Federal nos dá, Sávio, um amplo poder também em outro instituto. Este instituto 966 
nós temos que ampliar essas discussões cara e prática. O que é esse instituto? 967 
Ação popular civil, ação pública. O que é? Que emana do povo. Nós povo temos 968 
o poder soberano porque se nós elegemos, se a cidade colocou os vereadores aqui 969 
e eles não estão encontrando o caminho, a sociedade também pode orientá-lo. Eu 970 
vim aqui dizer que nós estamos prontos para encabeçar novamente uma ação civil 971 
pública juntamente com essa sociedade, a câmara de vereador. Não existe contrato 972 
que não possa ser quebrado. Não existe essa lei municipal que não é desfeita. Por 973 
que? Nós temos o amparo legal que é a constituição estadual, Constituição 974 
Federal. Então parceiro, eu queria dizer isso para professor Cleber, eu queria dizer 975 
isso para o vereador Joãozinho, porque também sou da área jurídica. Oxalá, os 976 
nossos conhecimentos jurídicos vão por terra? Não! Então, quem está sofrendo 977 
somos nós da periferia, somos nós povo. Eu fui um dos primeiros dentro do bairro 978 
que foi cobrar a empresa quando iniciou a cobrança desse esgoto. Por que? Eu 979 
percebi que estava errado e vou falar para vocês, eu ganhei a primeira ação contra 980 
essa empresa e nunca anunciei para ninguém. Na minha comunidade São 981 
Sebastião dois estavam cobrando indevida e teve que ressarcir todos os moradores 982 
que lá foi cobrado. Então gente, espera aí, se a gente tem o conhecimento vamos 983 
buscar e é isso que estamos aqui, para buscar o meu, o seu direito de cidadão 984 
barra-garcense. Então, eu quero dizer para vocês, vamos nessa luta. Agora, dias 985 
atrás o vereador Neto colocou aqui muito bem, aplaudimos a sua iniciativa, que é 986 
a questão do socorro ao nosso Rio Garças e Araguaia. Olha gente, é o que nós 987 
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temos de mais precioso aqui, é o Rio Garças e Araguaia e as belezas naturais que 988 
nós temos. Temos que defender com unhas, alma, dentes e coração porque é o que 989 
nos resta. Então, nós estamos prontos. A “Frente Popular Rios Vivos” está sempre 990 
à disposição e vai estar para discutir, para mostrar para essa sociedade barra-991 
garcense que nós não estamos alheios, que não estamos de olhos fechados para as 992 
ações do Poder Legislativo, Executivo e do próprio Judiciário, porque sabemos 993 
recorrer aonde quer que seja o nosso direito. Professor, muito obrigado, eu teria 994 
mais questionamentos, mas eu sei que o avançado da hora é grande e outros 995 
companheiros precisam de usar. Sempre que temos aqui, não é Julio Cesar, nós 996 
estamos prontos para colaborar, para mostrar para sociedade de Barra do Garças 997 
que o povo é acima de tudo. O senhor Valdenir diz: Boa noite. Meu nome é 998 
Valdenir. Eu não sou cidadão barra-garcense, eu caí de paraquedas aqui em 999 
oitenta e dois, tem trinta e cinco anos que eu moro toda vida no Nova Barra, 1000 
próximo ao posto que era do Jeronimo, o Boa Viagem. Eu, de vez em quando, 1001 
mando várias mensagens para alguns vereadores aqui, não é para todos, mas o 1002 
único que me responde é só o vereador Julio César. Eu queria ver porque alguém 1003 
disse que a taxa de metro cúbico da água é dois e sessenta. Eu não sei, então minha 1004 
calculadora está ruim porque eu gastei treze metros cúbicos e me cobraram 1005 
cinquenta e sete e cinquenta e quatro. Mês passado eu gastei doze metros cúbicos 1006 
e paguei trinta e quatro e trinta e quatro. Está esquisito, não está? Outra coisa que 1007 
eu gostaria de deixar registrado é o seguinte, os projetos que o Executivo manda 1008 
para a câmara municipal não está parecendo projeto, está parecendo decreto 1009 
porque o povo não adianta falar nada que todos são aprovados na maior facilidade. 1010 
É só isso, obrigado! O senhor Sávio diz: Boa noite pessoal. Meu nome é Sávio, 1011 
sou advogado, representante também da OAB, faço parte da comissão de direito 1012 
tributário da OAB. Iniciamos esse trabalho social a princípio com a faixa azul 1013 
porque identificamos algumas irregularidades, isso já foi para a mídia, bastante 1014 
massificado. É até chato a gente ficar batendo nessa tecla porque parece que a 1015 
gente fala, mas não resolve. Até agradeço a presença de todos e, ao contrário do 1016 
que já foi falado que a população é covarde, eu não acredito que a população é 1017 
covarde. Eu acredito que a população está cansada desse modo de se fazer política 1018 
e dessa fantasia que se colocou acerca da audiência pública. Se a voz da população 1019 
tivesse realmente peso, acho que inúmeras outras situações não estariam 1020 
ocorrendo em nossa cidade, porque a gente já viu muita gente gritando, muita 1021 
gente se movimentando, muita gente reivindicando, e na realidade a gente vê que 1022 
as coisas acontecem da forma como o prefeito quer. Então, essas pessoas que não 1023 
estão aqui hoje, que decidiram ficar no descanso do seu lar, a gente compreende 1024 
porque eles estão cansados de reivindicar e não ser atendidos. Então, com certeza 1025 
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essa audiência que está acontecendo aqui hoje, todas as reivindicações que a gente 1026 
está fazendo, você pode ter certeza, não vai funcionar, pode ter certeza. Aqui na 1027 
nossa cidade, o que a gente observa é que não há um interesse público acima do 1028 
interesse privado. Aqui, a gente analisa e percebe, pelo o que a gente pode 1029 
analisar, que existe o interesse de algumas pessoas que se sobrepõe ao interesse 1030 
público e isso é o que não pode acontecer. Isso vem acontecendo e é isso que 1031 
prejudica o nosso comércio e nossa cidade. Com relação a essa questão da taxa de 1032 
esgoto, o vereador Joãozinho falou aqui que não tem nada a ver com a atual 1033 
gestão. O contrato foi feito em 2003, mas o aditivo que modificou, que fala sobre 1034 
o reequilíbrio econômico-financeiro do contrato foi em 2013, e a forma com que 1035 
foi feito esse aditivo, a forma como foi feito o modo de se reequilibrar esse 1036 
contrato, a gente acha que é equivocado. Porque veja bem, vamos supor, a 1037 
empresa investiu doze milhões para ampliar a rede de esgoto, perfeito. Investiu 1038 
doze milhões, há de se fazer o reequilíbrio econômico-financeiro, perfeito. Essa 1039 
empresa investiu e tem que tirar esse dinheiro para trás, perfeito. Agora, esses 1040 
doze milhões não já foi tirado? A empresa arrecada milhões por ano, aumenta-se, 1041 
veja bem, está tendo uma bitributação. Por que? Quando aumentou a rede de 1042 
esgoto deu-se através do aditivo que foi assinado pelo prefeito, deu-se autonomia 1043 
para essa empresa aumentar as alíquotas do esgoto, as alíquotas da taxa de esgoto. 1044 
Veja bem, aumentou-se a rede, aumentou-se a tarifa, e não diminui. Quando vai 1045 
abaixar? Quer dizer, houve um reequilíbrio econômico, essa empresa já faturou o 1046 
que gastou, se não faturou já está faturando, porque foi feito os investimentos 1047 
agora há pouco tempo atrás, mas não tem previsão de redução. E outra, quando 1048 
você fala em percentual de rede de esgoto, vincular o percentual de rede de esgoto 1049 
à sua tarifa, ao seu consumo, é desproporcional, é covardia, porque você mesmo 1050 
não consumindo vai pagar rede esgoto como se você tivesse consumindo. Você 1051 
vai pagar a sua tarifa de água como se estivesse consumindo água, igual o colega 1052 
falou que não consegue gastar dez metros cúbicos, mas ele paga pelos dez metros 1053 
cúbicos e o pior, que além dele pagar os dez metros cúbicos, vai ter que pagar o 1054 
mesmo valor de esgoto. Então, são meios equivocados que resolveram adotar para 1055 
se implantar. Taxa de esgoto, taxa de iluminação pública, são questões bastante 1056 
polêmicas e complexas e realmente, até no meio jurídico é complexo, você vê 1057 
jurisprudências falando de diversas formas. Na questão de contribuição de energia 1058 
elétrica, a jurisprudência entende que somente o que for gasto com a iluminação 1059 
pública é que deveria ser colocado como parâmetro para se cobrar essa taxa de 1060 
iluminação pública e não o seu consumo. Porque veja bem, a contribuição, só 1061 
fugindo um pouco, saindo um pouco da taxa de esgoto para contribuição de 1062 
iluminação, a iluminação você paga para ter a iluminação e uma segurança para a 1063 
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cidade por onde você passa. É um contrassenso se você permanecer todo dia a 1064 
noite consumindo energia na sua casa sem se utilizar do benefício da iluminação 1065 
que está passando na sua rua, que está passando em outro bairro, mas no final do 1066 
mês você vai ter que pagar. Quanto mais você fica em casa sem precisar de uma 1067 
segurança pública, mais você vai pagar porque quanto mais você consume de 1068 
energia, mais você vai pagar de iluminação pública. Então, são meios utilizados 1069 
para se promover essa cobrança desse tipo de tarifa, tanto de iluminação pública 1070 
como de esgoto, que a gente entende ser um pouco equivocada. Há necessidade 1071 
do poder público pensar um pouco mais no interesse público, não se voltar 1072 
somente para interesses particulares, para interesse de uma empresa, para o 1073 
interesse arrecadatório. Nós temos que pensar, o mundo está mudando, o Brasil 1074 
está mudando, o povo clama por justiça social, o povo clama por um interesse 1075 
público que seja realmente atento. Nós votamos nos vereadores, no prefeito, para 1076 
que ele atenda aos interesses da população. Da forma como está sendo colocado, 1077 
a taxa de esgoto sendo elevada dessa forma sem nenhum critério, é como o 1078 
professor Cleber falou, cano no chão não significa que tem esgoto tratado e, ao 1079 
contrário do que o colega estava reivindicando, infelizmente a nossa legislação é 1080 
assim, como o esgoto é de obrigação, você é obrigado a utilizar rede de esgoto 1081 
uma vez que ela está na sua porta, você é obrigado a pagar a taxa de esgoto, 1082 
infelizmente. Essa é a legislação que foi posta por deputados que nós votamos, 1083 
infelizmente, mas tem que ser pago. Agora, termos essa audiência pública é muito 1084 
salutar e a gente entende que poderia haver outras audiências para tratar de outros 1085 
temas, mas que o interesse da população, que a reivindicação da população fosse 1086 
atendida, porque não adianta fazermos tudo isso que nós estamos vendo aqui e no 1087 
final fazer as coisas acontecer totalmente, é como o Cícero falou, não sei quem 1088 
falou agora há pouco, o outro colega ali, é decreto, parece que vem um decreto, 1089 
não é projeto de lei que vem de lá, vem decreto porque a câmara não tem mais o 1090 
que fazer. Cinco vereadores não dão conta de barrar a vontade de mais dez. 1091 
Infelizmente, a vontade do prefeito sempre vai prevalecer se continuar dessa 1092 
forma. Se ele não voltar os olhos para a sociedade, se ele não ouvir o clamor das 1093 
ruas, infelizmente a vontade dele vai prevalecer sempre. O senhor Ivan diz: Boa 1094 
noite a todos e a todas. Sou o professor Ivan da Escola Marisa Mariano, sou 1095 
professor de filosofia, juntamente com minha colega, professora Claudia, 1096 
professora de história, geografia e sociologia também. Então, gostaria que os 1097 
nossos alunos levantassem a mão aqui. Parabéns a todos que vieram, obrigado. E 1098 
dizer assim vereadores, o povo brasileiro está cansado, o povo brasileiro não sabe 1099 
mais o que fazer, impostos cada vez mais, tanta corrupção. Chega de tudo isso! 1100 
Vamos mudar tudo isso, basta! E agora estamos aqui nessa audiência para ouvir 1101 
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aumentar mais os impostos, as taxas. Chega disso! Não tem mais dinheiro no 1102 
nosso bolso. Tem no seu bolso? Não tem mais. Por que? Sobe impostos, cada vez 1103 
mais aumentando a gasolina. Cadê os nossos políticos para fazer alguma coisa por 1104 
nós? Então, falo para vocês hoje aqui, vereador Garrincha, nosso colega professor 1105 
Sivirino, Zé Gota, nosso amigo aqui professor Alex, Júlio César, Dr. Cleber, Dr. 1106 
Jaime, que lute por nós, por favor. Não aguentamos mais essa carga tributária que 1107 
é cobrada de nós e, as vezes, não vemos nada, só corrupção, mala de dinheiro aí 1108 
e cada vez mais. Então, nós gostaríamos que não deixe acontecer que aumente 1109 
mais aí, que vocês não tenham compromisso com essas empresas, mas, sim, 1110 
compromisso com o povo que elegeu vocês. Isso que nós queremos de vocês, que 1111 
nos represente. Chega de tanta roubalheira. Chega de tanta coisa que está 1112 
acontecendo no nosso país. É só isso que nós queremos de vocês. Muito obrigado! 1113 
E dizer aqui também, é uma cobrança de vocês, não sei se esteve na mão de vocês, 1114 
da audiência pública que teve sobre a área azul, faixa azul, foi feito as oito horas 1115 
da manhã. Qual foi o interesse? Que as audiências públicas aconteça as oito horas, 1116 
pode ser sete e meia, que nós possamos trazer nossos alunos, que tenha mais 1117 
pessoas aqui para debater, para falar. Isso é o que nós queremos de vocês. Muito 1118 
obrigado a todos. O senhor Jonathan diz: Boa noite! Meu nome é Jonathan. Eu 1119 
queria falar aqui para o meu amigo Renato que todo mundo que mora em Barra 1120 
do Garças é barra-garcense, é cidadão, porque a gente paga imposto aqui, a gente 1121 
vota aqui, não importa se você nasceu ou chegou aqui. Dito isso, molecada aí de 1122 
dezesseis, dezessete anos, parabéns, estamos juntos. E um recado para vocês: têm 1123 
eleições chegando e nós vamos dar o recado para esse povo como é que funciona. 1124 
O que acontece? Inventaram uma ideia de que não tem freio ações que já foram 1125 
feitas. O que é? Foi embora o boi com a corda? Não foi não, gente. A corda é o 1126 
povo e a gente não foi embora não. E tudo que é feito para o povo precisa ser feito 1127 
de acordo, que seja sustentável, que o povo consiga pagar. Vocês sabem porque 1128 
não tem muita gente em audiência? Porque a maioria das pessoas ganham os seus 1129 
novecentos e trinta e sete reais e chegam às sete horas em casa. A audiência aqui 1130 
começa as sete horas, o povo está tomando banho, fazendo janta, a mãe está 1131 
cuidando dos filhos. Então, é um absurdo que numa audiência dessa, como hoje, 1132 
a empresa não tenha se dignado a mandar um representante para falar: não calma 1133 
aí, quando for dia 9, depois que você já tiver recebido, que tiver em véspera de 1134 
feriado, a gente faz outra para não vir ninguém. É isso que está acontecendo aqui, 1135 
foi manobra gente. Por isso eu convoco vocês, vamos estar aqui de novo e vamos 1136 
mostrar para esse povo que o barra-garcense tem sague na veia, não é sangue de 1137 
barata não. Vamos mostrar para esses vereadores que o barra-garcense tem dó do 1138 
seu bolso, do seu dinheiro, porque o que está acontecendo é que o município está 1139 



   

             Estado de Mato Grosso 
              Câmara Municipal de Barra do Garças  
              Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Silva  
      

 
 (66) 3401-2484 / 3401-2395 / 3401-2358 / 0800 647 6811 

barradogarcas.mt.leg.br – fb.com/camaramunicipalbarradogarcas 
Rua Mato Grosso, N° 617, Centro, Barra do Garças – MT, CEP: 78600-000 

camarabg@gmail.com / imprensa@barradogarcas.mt.leg.br / ouvidoria@barradogarcas.mt.leg.br 
 

ajoelhado aos pés de várias empresas, não é aos pés de uma empresa só, é de 1140 
várias. Desde que foi feita a concessão só encareceu a água, supera em muito os 1141 
índices inflacionários do nosso país, que diga-se de passagem cobra uma taxa de 1142 
juros que é a mais alta do mundo, de vez em quando perde para Rússia, de vez em 1143 
quando perde para a China, com uma inflação projetada de quatro e meio por 1144 
cento. A gente cobra doze, nove, oito por cento de taxa de juros. Isso é um 1145 
absurdo. Por que é um absurdo? Porque isso empobrece vocês, empobrece nós. 1146 
Aqui nesse país o pobre paga mais imposto e o rico paga menos imposto. Isso é 1147 
uma reação em cadeia que faz com que o empresário não possa contratar mais 1148 
funcionários, com que o funcionário ganhe pouco e trabalhe mal porque o senso 1149 
de propósito e remuneração que ele tem é muito pequeno. Então, quando a gente 1150 
está aqui para reclamar que o serviço que está sendo oferecido é um dos mais 1151 
caros do Brasil, Barra do Garças, inclusive, devia parar de bater recorde no lado 1152 
negativo da coisa. A gente tem a passagem de ônibus mais cara do Brasil, talvez 1153 
do mundo, carece de fonte isso aí, mas acho que é do mundo, dada a distância que 1154 
o ônibus anda aqui dentro e o preço que cobra. O ponto de ônibus é aquele poste 1155 
assim que faz a sombra, aí você fica assim na sombra. Quando chove você molha, 1156 
quando pega sol você passa calor, e paga uma das passagens mais caras do mundo 1157 
para entrar dentro do ônibus que passa, com motorista mal educado, que anda 1158 
depressa e aquele negócio todo e o povo sai esbarrando um no outro. Isso é um 1159 
absurdo. A população precisa se levantar. Quando a população não vem na 1160 
audiência, como acontece, não é porque o cidadão é covarde também não, é 1161 
porque o cidadão está ocupado pensando como é que vai pagar a conta amanhã, 1162 
porque todo dia tem uma taxa nova, todo dia tem um aumento nas costas dele. O 1163 
cidadão não vem porque tem que acordar cedo de manhã para ir trabalhar. O 1164 
cidadão não vem aqui porque o esforço que é feito na campanha política não é 1165 
nem zero por cento feito na audiência pública para chamar o povo para tratar de 1166 
assunto dele. Entendeu? Então, a questão muito importante aqui, isso é uma 1167 
manobra gente. A empresa não está aqui hoje porque está escondendo do povo, 1168 
programou para vocês receberem, está todo mundo tranquilo, festa de feriado indo 1169 
para casa do parente lá, tranquilo, vão esquecer isso aqui e aí vai ser o dia que eles 1170 
vão vim falar: a gente foi lá, o povo não foi, não estava ninguém lá, não sei o quê. 1171 
Vocês estão aqui, a grande maioria não é pelo esforço de muitos parlamentares, é 1172 
esforço social em trazer a população. Tranquilo? Muito obrigado, boa noite para 1173 
vocês. O senhor Odilon diz: Boa noite a todos. Boa noite senhores vereadores. 1174 
Quem aqui levanta cedo para trabalhar, gente? É muita gente. Senhores 1175 
vereadores, a minha fala vai ser breve e curta. Eu só queria pedir atenção de vocês 1176 
aqui que olhassem quantos levantaram a mão que levanta cedo para trabalhar. E 1177 
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perguntar para vocês se já escutaram o hino de Barra do Garças? Ele é um hino 1178 
que transmite pra gente muita sinceridade e transparência. E pedir aos senhores 1179 
que conduza essa Casa com a mesma sinceridade e transparência daquele hino 1180 
que é passado aqui toda sessão. Lembre-se, toda vez que passar aquele hino de 1181 
Barra do Garças, do que eu falei. O povo está cansado, o povo não aguenta mais. 1182 
O povo que eu falo sou eu cidadão de bem, estou levando paulada, pancada todos 1183 
os dias. Agora pergunto para vocês: cadê o representante da Águas de Barra do 1184 
Garças? Eu vim aqui hoje para fazer umas duas, três perguntinhas pra ele. Muito 1185 
irresponsável da parte dele, ele foi convocado. Muita irresponsabilidade, essa é a 1186 
palavra correta para ele porque arrecadou sessenta milhões em três anos. Então, 1187 
ou seja, o padeiro que levanta as quatro horas da manhã e está assando o pão, ele 1188 
está lá não é porque quer levantar quatro horas da manhã não, ele está lá porque 1189 
precisa daquele dinheirinho para pagar o aluguel, água, luz, alimentação para casa 1190 
dele. Aí vim cogitando 100% de aumento na taxa, nos enfiar m**** agora de 1191 
goela abaixo, só falta isso, enfiar m****, o esgoto de goela abaixo. Isso nós não 1192 
podemos permitir, isso aí é inadmissível. Então, quando eu cheguei aqui e fiquei 1193 
sabendo que esse representante da Águas de Barra do Garças não se encontrava, 1194 
cheguei a ficar triste e falei: não vai adiantar. Só que por um lado quando eu vi a 1195 
Casa encher, eu acho que adianta porque quem vai fiscalizar esse contrato, se os 1196 
vereadores, já que diz o Dr. Joãozinho que não tem como quebrar esse contrato, 1197 
foi criado pelo prefeito, que eu acho que isso aí é mais uma enganação, um 1198 
“embromation” com o povo. Nós povo vamos fiscalizar. Nós vamos na casa de 1199 
cada um perguntar quanto é o salário dele, vereador Alex, e quanto que ele está 1200 
pagando de água. E quanto que enfiaram de m**** de goela abaixo no bolso dele 1201 
e nele. E vamos promover uma audiência pública, se ninguém fizer, nós povo 1202 
vamos fazer. Então, foi muito proveitoso essa Casa está cheia para cada um de 1203 
vocês chegarem no seu vizinho, amigo, parente e falar: a partir de hoje nós vamos 1204 
fiscalizar tudo que acontecer na nossa cidade, nós não vamos aceitar e permitir. 1205 
Porque na verdade tudo que acontece com o nosso país, com a política brasileira 1206 
é culpa nossa. Nós somos os culpados de ter permitido e aceitado tudo, cruzar os 1207 
braços. Quando um vereador é eleito, é a mesma coisa de eu pegar uma procuração 1208 
em branco e entregar para um desconhecido e falar: cuida do meu dinheiro, do 1209 
meu patrimônio. Então, o vereador é a mesma coisa. Quando eu votei para ele, 1210 
passei a procuração em branco para ele cuidar e nos representar e eu espero que 1211 
represente e represente com sinceridade e transparência porque nós estamos aí 1212 
para fiscalizar e a hora que o povo fiscalizar, aí é doído, a conversa muda, vem as 1213 
eleições, vem muita coisinha de volta, vem à tona. Aqueles vereadores bons que 1214 
foram aplaudidos, que sempre está presente do lado do povo, esse não precisa nem 1215 
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se preocupar, Alex, automaticamente o povo quer ele de volta. Agora, esses que 1216 
é contra o povo, bota a barbinha de molho porque não vai mais não. Abraço, boa 1217 
noite a todos. Essa é minha fala. O vereador Alex diz: Pessoal, muito produtiva a 1218 
noite. Eu quero fazer um mea-culpa aqui, pedir desculpas porque em verdade 1219 
audiência, Lorena vem para cá, então, você termina aqui, ela deve ser pautada 1220 
dividindo o tempo, Jaime. Então, nós devemos cada um falar uma média de três 1221 
minutos e tal. Então, como na última audiência que nós fizemos, tivemos poucas 1222 
pessoas, não é Julio, a gente achou, aquele dia nós batemos papo aqui quase duas 1223 
horas porque tinha poucas pessoas. Então, a gente faz essa mea-culpa, temos 1224 
realmente que organizar e o foco, por mais que todos nós tenhamos a ciência, 1225 
como foi muito bem dito por vários aqui, da indignação da sociedade, porque nós 1226 
somos cidadãos e nós vivemos épocas e épocas de desvios, vamos dizer assim, de 1227 
comportamentos que nos deixam muito tristes e que fazem com que a palavra 1228 
política nesse país seja carregada de coisa ruim. Nós assumimos aqui, colocamos 1229 
a cara aqui hoje para dizer que estamos fazendo o melhor que nós podemos fazer. 1230 
Então, quero aqui agradecer aos componentes dessa Casa que vieram aqui hoje e 1231 
deram a cara, estava ali o Neto, veio o Murilo, está aqui o Garrincha escutando 1232 
até agora, as cobranças são feitas, estava aqui o Júlio, João, Cleber, Zé Gota, 1233 
Jaime. Então, essa é a nossa função, estar aqui escutando. Eu posso dizer, nós 1234 
estamos aqui todos os dias em horários diferentes, às vezes estamos de manhã, às 1235 
vezes estamos à tarde, às vezes estamos à noite, para atender a população e eu 1236 
vejo todos aqui fazendo isso, porque sentiram que a cobrança popular está, com 1237 
certeza, modificada. O mundo mudou, a sociedade mudou, as coisas mudaram. O 1238 
que é bom, o Renato esteve aqui e parabenizou uma reivindicação que ele fez e o 1239 
Executivo foi lá e organizou e cobrou aquilo que acha direito. Nós estamos aqui 1240 
e temos que fazer valer a pena o salário, como foi muito bem dito, fazer valer a 1241 
pena. Atendemos aqui uma média de sessenta, oitenta pessoas por semana, que 1242 
precisa de um encaminhamento de saúde, que quer reivindicar os seus desmandos, 1243 
que quer cobrar as questões do seu bairro, e isso é nossa obrigação. Tem que fazer 1244 
valer a pena tudo aquilo que a gente aqui desenvolve. Então, é muito importante 1245 
termos cada vez mais a Casa cheia. Nós queremos ver ainda o seguinte, a 1246 
princípio, a empresa mandou ofício pedindo para vir dia 9. Ela falou: olha, eu 1247 
preciso de mais um tempo, dia 9 às 19 horas. Vamos pedir para ficar às 20 horas. 1248 
Tivemos a ideia do Jaime aqui de pedir para prorrogar mais um pouco desse tempo 1249 
porque vai ser feriado, não é Renato. Então vamos pedir, você não vai estar aqui. 1250 
Nós vamos pedir, no mínimo mais dez dias para eles, Lorena. Então, eles vão ter 1251 
mais tempo de estudar, não é Lorena. Vamos pedir. Lorena faz favor aqui. Eu 1252 
acho que a maior propaganda, Renato, é essa que foi feita aqui hoje, boca a boca, 1253 
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um a um, por isso que as coisas estão mudando, porque a pessoa que está lá na 1254 
ponta não está mais isolada, lá no Nova Barra, Novo Horizonte, lá na Cohab, ela 1255 
está informada. E cabe a nós fazer valer a pena a oportunidade que tivemos aqui. 1256 
Não somos perfeitos, temos muito a melhorar, mas nós estamos aqui hoje o que a 1257 
gente chama colocando a cara para a população ver, esperamos estar cada vez 1258 
mais fazendo o melhor para a população. Dia 20 tem uma audiência fenomenal, 1259 
como diria o amigo, S.O.S Araguaia e Garças, 20 de outubro, fundamental a 1260 
participação da comunidade também. Então, já estejam lembrando disso aqui, o 1261 
Vidal vai distribuir. Jaime esteve essa semana com o Fabiano Dal’agnol e o Neto 1262 
correndo aí, não é Jaime, as instituições públicas e cabe a nós estarmos aqui 1263 
juntos. A Lorena vai encerrar a noite para nós. Eu agradeço a participação e a 1264 
presença de todos e aqui é a nossa Casa para que a gente possa falar. O vereador 1265 
Julio Cesar diz: Eu estive, até pela forma que eu acho que a empresa tratou a 1266 
câmara de vereadores e a população, eu dei uma ideia aqui, Deusdete, porque se 1267 
a empresa não comparecer, eu estou disposto, se os vereadores concordarem, em 1268 
abrir uma CPI da água de Barra do Garças. Porque aí sim, se a gente quiser marcar 1269 
sete horas da manhã, eles vão ter que estar aqui e a gente pode atender dez horas 1270 
da noite, mas vão ter que estar aqui sete horas. Porque a forma que eles trataram 1271 
o cidadão de Barra do Garças e os vereadores, tripudiando conosco que não podia 1272 
acontecer. Eu estou à disposição se eles não derem uma resposta correta para essa 1273 
câmara municipal. Muito obrigado! A senhora Lorena diz: Boa noite pessoal. Meu 1274 
nome é Lorena, alguns já me conhece, sou uma das precursoras do “Movimento 1275 
Cidade Livre” onde começou com a faixa azul. Bom, que pena que os funcionários 1276 
da prefeitura rasgaram o nosso cartaz na última manifestação que fizemos dia 7 1277 
de setembro. Senão estaria com um cartaz aqui. São tantas coisas erradas que nem 1278 
cabe num cartaz. Inclusive, eu, Lorena, empresária, fui agredida. Não estava com 1279 
cartaz, estava manifestando e fui agredida por trás pelos funcionários da 1280 
prefeitura. Que pena que o Sr. Eduardo Manciolli não está aqui agora e nem os 1281 
outros vereadores. Está aqui o Jaime e o Garrincha, que ainda está contra o povo, 1282 
não é? Eu gostaria que vocês, não só em relação à taxa da rede esgoto, mas que 1283 
lutassem por outras causas também. Ainda há tempo, errar é humano, mas voltar 1284 
atrás é muito mais válido. Julio Cesar, inclusive, eu ia falar mesmo da CPI. Eu 1285 
pesquisei hoje no site do Google que na cidade de Sinop, a câmara entrou com 1286 
uma CPI para investigar essa mesma empresa, que atua em Sinop, sobre o 1287 
aumento das tarifas e os hidrômetros também. Aqui em Barra do Garças vocês 1288 
não estão lembrados, mas trocaram os hidrômetros sem autorização de ninguém 1289 
e cobraram e um absurdo. Cento e vinte reais que estava cobrando? Sem contar 1290 
também que esses hidrômetros funcionam sem está passando água, só o vento e a 1291 
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gente está pagando pelo vento. E o pior de tudo, essa empresa não tem o 1292 
comprometimento com nós barra-garcenses. O pior foi justamente essa manobra 1293 
e o pior, ainda, é mandar funcionário aqui hoje anotar as perguntas. Então, pior é 1294 
isso e isso só mostra mais uma vez que está faltando comprometimento com nós 1295 
barra-garcenses. Está faltando comprometimento dos vereadores, Jaime, sei que 1296 
você quer a fala agorinha, você vai ter a fala sim. Nós gostaríamos sim, você junte-1297 
se a nós, com o povo. Garrincha é hora ainda. Você fala assim: não gente eu errei, 1298 
vamos lutar? Vamos! Porque você é um cidadão respeitado, mas você entrou na 1299 
política e não está dando conta porque você está esquecendo de quem votou em 1300 
você. Então, como eu sempre tenho pedido fala aqui, às vezes a gente expõe 1301 
Garrincha, Jaime e outros que já foram embora, é porque a gente ainda quer que 1302 
vocês venham para o nosso lado. A gente sabe, sim, que vem decreto, projetos do 1303 
prefeito que é válido, assim como tem decreto também que vem de lá para cá, que 1304 
é válido. A gente tem que reconhecer isso, mas quando vem alguma coisa lá do 1305 
Executivo que não está de acordo com a coletividade, a gente, sim, é contra. E a 1306 
gente está dando a cara a tapa aqui, gente, já tem mais de um mês porque a gente 1307 
não aguenta mais. Eu voltei para Barra do Garça em outubro, quando fiquei 1308 
sabendo da faixa azul comecei a vir na câmara, conheci a Márcia que faz parte do 1309 
“Observatório Social” e comecei a ver os absurdos e atrocidades que estão 1310 
acontecendo, não só na câmara, na prefeitura também, e o pior de tudo que o 1311 
prefeito diz que tem 80% de aprovação da população. Cadê esses 80% que eu não 1312 
estou vendo? Porque a gente em menos de três semanas recolhemos mais de 5.000 1313 
assinaturas contra a faixa azul. Sim, o comércio está pedindo socorro. Está 1314 
pedindo socorro em relação a faixa azul, em relação à taxa da rede de esgoto, em 1315 
relação, daqui uns dias, ao IPTU e a iluminação pública. E eu convoco gente, 1316 
vocês que são estudantes, sociedade, vamos fiscalizar, cobrar e fazer parte desse 1317 
movimento porque esse movimento veio e não vai acabar não, vai permanecer. 1318 
Enquanto a gente achar irregularidades, nós estaremos aqui na câmara, sim, 1319 
cobrando dos vereadores, que era o papel deles, porque nós aqui estamos 1320 
fiscalizando os vereadores e os vereadores estão aí rindo da nossa cara ainda. 1321 
Então gente, venha participar com a gente. Nós criamos uma página no Facebook 1322 
“Movimento Cidade Livre”, curta e siga a gente lá que a gente sempre está 1323 
fazendo os movimentos, as manifestações, chamando o pessoal para vir para as 1324 
audiências, que, sim, tem que participar para depois não poder chorar. E outra 1325 
coisa, vamos sim criar a CPI porque eu acho que isso foi um desrespeito tanto 1326 
com vocês que chamaram a empresa, que só fez para eles elaborarem mais ainda 1327 
as nossas respostas, e criar a CPI porque já passou da hora gente, do jeito que está, 1328 
imagina pagar 100% da taxa da rede de esgoto é um absurdo e nós não podemos 1329 
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mais ficar calados gente. Para você ver, nós fizemos a pergunta aqui e não foi 1330 
respondida. Quem está à frente dessa agência de regulamentação aí? Agora 1331 
ninguém sabe, não é? Ninguém sabe. Porque na hora de votar aqui para dizer 1332 
quem é, todo mundo vota, mas na hora de falar quem está à frente dessa agência, 1333 
ninguém sabe. Então gente, vamos participar, quando tiver audiência, sessão da 1334 
câmara, participa. Às vezes você perder duas, três horas do seu dia aqui, vai valer 1335 
pelo ano todo. Obrigada! O vereador Julio Cesar diz: Só para colaborar com a fala 1336 
da Lorena, desculpa Jaime, quem é o chefe da AGER, que seria a fiscalizadora, é 1337 
um dos advogados do atual prefeito. Então, não caberia, como eu disse no dia que 1338 
votei contrário, por entender que, nada contra a pessoa dele, não seria a pessoa 1339 
certa para estar ali para fiscalizar a empresa. O vereador Jaime diz: Pessoal, eu 1340 
entrei na política com o objetivo de ser um bom vereador e fazer o que é certo. Eu 1341 
tentei uma vez, não fui eleito. Tentei de novo e finalmente consegui ser eleito com 1342 
a vontade do povo. Na primeira sessão manifestei que eu era candidato a 1343 
presidente dessa Casa, fui candidato contra o candidato do atual prefeito. Eu sou 1344 
do PMDB, o partido do atual prefeito, fui candidato, fui vencido, mas fui 1345 
candidato. Eu acho que a alternância do poder é salutar, faz parte da democracia, 1346 
por isso eu fui candidato a presidente dessa Casa. Em seguida, teve um projeto 1347 
aqui nessa Casa de aumento do subsídio, o aumento da verba indenizatória para 1348 
os vereadores, respeito a opinião dos colegas, acho que até é necessário, mas 1349 
naquele momento pensei que não era o momento e votei contra. Eu fui o único 1350 
vereador que votou contra a verba indenizatória por entender que o país passa por 1351 
dificuldades e eu naquele momento votei contra. E votei contra alguns projetos 1352 
aqui, inclusive contra o veto do senhor prefeito. Então, eu penso que sou um 1353 
vereador de posição, eu não sou um vereador de oposição, mesmo porque eu sou 1354 
do partido do prefeito, que está com 85% de preferência do povo. As pesquisas 1355 
estão claras e a gente respeita a oposição, mas é um dos melhores prefeitos do 1356 
Mato Grosso. Tem falhas? Tem! Mas, é um bom prefeito, está aplicando bem o 1357 
dinheiro público. Agora, quanto a citada, pela segunda vez, sobre minha posição 1358 
relativo a área azul, eu não tive um pedido de voto, de quem quer que fosse, para 1359 
eu votar a favor da área azul. Eu votei de acordo com a minha convicção porque 1360 
quem representa os comerciantes de Barra do Garças é a CDL e os dois 1361 
presidentes da CDL já manifestaram a favor da faixa azul de Barra do Garças. Já 1362 
teve manifestação. Da sua vez você falou, posso falar? Então, os dois presidentes, 1363 
o antes e o agora manifestaram a favor da área azul. Veja só! Você tem razão, a 1364 
minha opinião realmente não é relevante, mas eu votei a favor por entender que 1365 
área azul seria melhor para os comerciante de Barra do Garças e porque a CDL, 1366 
que representa os comerciantes de Barra do Garças, manifestou a favor. Então, 1367 
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não veio aqui nas audiências comerciante falar que era contra a área azul. Então, 1368 
por isso eu votei a favor. É o seguinte, no momento que o vereador aprova, essa 1369 
câmara aprovou o projeto de lei, dependemos de uma lei que revoga a outra lei, 1370 
que é de autoria do Poder Executivo. E nessa Casa de Leis, se chegar um projeto 1371 
de lei revogando a área Azul, nós vamos escutar a população de Barra do Garças 1372 
e vamos votar de acordo com a população de Barra do Garças. E aqui eu venho 1373 
defender também o nosso colega Garrincha. O Garrincha da mesma forma votou 1374 
por isso. Obrigado a todos! 1375 


